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M. Merad reçu par le président tunisien Kais Saïed

L’Algérie poursuivra sa coopération avec les pays amis 
pour relever les défis sécuritaires communs

7e Sommet du GECF: toutes les conditions réunies 
pour accueillir les invités de l’Algérie

APN:

Adoption du projet de loi relatif à l’amendement du Code pénal

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Brahim Merad, a été reçu 
lundi par le président tunisien Kais 

Saïed au Palais Carthage à Tunis. 
Selon un communiqué du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, l’audience s’est déroulée 

en marge des travaux de la 41e 
session du Conseil des ministres 
arabes de l’Intérieur (CMAI), 
Pour rappel, M. Merad est arrivé 
dimanche à Tunis pour prendre 

part aux  travaux de cette session, 
dont l’ordre du jour comporte, 
notamment l’examen des voies et 
moyens de renforcer la coopération 
arabe commune dans les domaines sécuritaires.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad a affirmé, lundi 
depuis Tunis, que l’Algérie “adopte, 
toujours, une approche participative 
basée sur la coopération et la 
coordination avec les pays frères 
et amis pour relever les défis 
sécuritaires communs.
Intervenant lors de la 41e session 
du Conseil des ministres arabes 
de l’Intérieur (CMAI), M. 
Merad a expliqué que l’Algérie 
“continue, sous la direction du 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, à adopter 
une approche participative basée 
sur la coopération, la coordination 
et la concertation avec les pays 
frères et amis pour relever les défis 
sécuritaires communs, selon une 
approche globale qui tient compte 
des exigences globales du concept 

de sécurité et de son lien étroit avec 
le développement”.
Le ministre de l’Intérieur a 
également souligné que l’Algérie 
“œuvre, constamment, à intensifier 
sa coopération sécuritaire avec 
les pays arabes frères et fait tout 
son possible pour contribuer à 
renforcer la sécurité, la stabilité et 
le développement de son voisinage 
direct”.
Cette approche globale englobe, 
également, la région sahélo-
saharienne qui “fait face à de 
multiples défis et à de graves 
menaces sécuritaires, ce qui a 

aggravé sa vulnérabilité au plan 
sécuritaire, et en a fait un terreau 
fertile pour les groupes terroristes 
et les organisations criminelles 
transfrontalières, outre les vagues 
de déplacements et les migrations 
illégales, en particulier celles 
résultant des répercussions négatives 
des changements climatiques sur la 
stabilité des populations et les efforts 
de développement”, a poursuivi M. 
Merad.
Rappelant que cette réunion se 
déroulait dans un contexte mondial 
“caractérisé par l’escalade des crises 
et des conflits qui menacent le 

système de sécurité collective, sapant 
ses valeurs et ses principes consacrés 
dans les chartes des Nations Unies et 
les us internationaux”, M. Merad a 
évoqué les différentes conséquences 
de ces évolutions effrénées sur la 
région arabe, qui “souffre depuis 
plus de sept décennies d’un conflit 
chronique résultant de l’incapacité 
de la communauté internationale à 
rendre justice au peuple palestinien, 
à mettre fin à l’occupation de ses 
terres et à lui permettre d’exercer 
son droit légitime à établir son Etat 
indépendant avec Al-Qods comme 
capitale”.

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab, a affirmé lundi à 

Alger que toutes les conditions 
étaient réunies pour accueillir les 
invités de l’Algérie qui participeront 
au 7ème Sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), prévu 
du 29 février au 2 mars prochain, 
saluant à ce titre le rôle de la presse 
nationale dans l’accompagnement et 
la couverture de l’événement.
Accompagné du conseiller du 
président de la République chargé 
de la Direction générale de la 

communication, Kamel Sidi Said, le 
ministre s’est enquis, au niveau du 
Centre international des conférences 
d’Alger (CIC) “Abdellatif 
Rahal”, des derniers préparatifs 
et des moyens mobilisés pour cet 
important événement international, 
et a inspecté les studios de télévision 
et de radio, les salles de rédaction et 
de montage et autres équipements 
du centre, se félicitant dans ce cadre 
des efforts déployés pour le succès 
du sommet.
Selon le ministre, “plus de six (6) 
plateaux et studios de télévision 

et de radio ont été aménagés et de 
nombreux services mis à disposition 
des journalistes, dont près de 
150 ordinateurs et de nombreux 
équipements de montage”.
M. Laagab a, en outre, souligné que 
les médias algériens accompagnent 
de “manière remarquable” ce 
sommet depuis plus de deux mois, 
en invitant de nombreux experts 
pour animer des séminaires, des 
conférences et des interviews.
Dans ce cadre, le ministre a tenu à 
saluer le rôle de l’Agence Algérie 
Presse Service (APS) qui “a joué un 

rôle majeur dans la couverture de ce 
sommet”, a-t-il dit.
Il s’est, également, félicité de 
la consécration par la Radio 
Algérienne de plus de 300 heures de 
diffusion à la couverture du sommet. 
“Il en va de même pour la Télévision 
qui a dépêché des correspondants à 
l’étranger”, a-t-il soutenu.
M. Laagab a, aussi, salué le rôle 
du CIC dans le suivi de tout ce 
qui est publié autour du sommet à 
l’intérieur du pays et à l’étranger, 
souhaitant le succès du sommet 
“au mieux des intérêts de l’Algérie 

d’abord, et de tous les membres du 
forum”.
De son côté, M. Sidi Said a remercié 
les médias publics et privés qui, 
a-t-il dit, ont été à la hauteur, en 
assurant depuis plus de deux mois 
le suivi du sommet “attendu par le 
monde entier”.
Et de souligner que “la presse 
nationale s’acquittera de son rôle 
pendant le sommet, d’autant que 
plusieurs délégations de presse 
étrangères seront présentes en 
Algérie” pour couvrir l’événement.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont adopté, lundi à Alger, un 

projet de loi modifiant et complétant 
l’ordonnance N 66-156 portant 
Code pénal, et ce, lors d’une séance 
plénière présidée par le président de 
l’Assemblée, Brahim Boughali.
La séance s’est déroulée en présence 
du ministre de la Justice, garde des 
Sceaux, Abderrachid Tabi, et de 
la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar.
A l’issue du vote, le ministre de la 
Justice, garde des Sceaux, a affirmé 
que ce texte “comprend beaucoup 
de points positifs”, notamment en 
matière de réalisation “de la sécurité 
pour la société et la protection des 
individus et des biens de toute forme 

de criminalité”, relevant que ce texte 
comprend également “de nouvelles 
dispositions intervenues pour suivre 
le développement de la société 
algérienne, conformément à son 
héritage civilisationnel, culturel et 
religieux”.
Cette loi permettra de “faire face 
aux nouvelles formes de criminalité 
pour garantir au citoyen algérien un 
environnement sécurisé, outre la mise 
en place d’une législation avancée 
pour les années à venir”, a ajouté le 
ministre.
Ce texte est à même de permettre, à 
travers ses dispositions, de faire face 
au crime organisé et aux crimes liés 
à la drogue, a indiqué le ministre, 
ajoutant qu’une partie de ce texte a 
été consacrée “à la protection des 

éléments de la force publique qui 
veille sur la protection du citoyen 
et du pays contre toute forme de 
criminalité, notamment les crimes qui 
nécessitent souvent une confrontation 
directe avec les groupes criminels”.
Ce texte traduit “le souci” de 
l’Algérie “d’adhérer” aux efforts de 
la communauté internationale pour 
lutter contre toutes les formes de 
criminalité, notamment “le crime 
organisé, le terrorisme, le financement 
du terrorisme et le blanchiment 
d’argent”.
Pour sa part, M. Boughali s’est félicité 
de l’adoption de cet “important” texte 
de loi par les députés, soulignant 
qu’il s’inscrivait dans le cadre 
de “la poursuite des réformes 
globales décidées par le Président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune ayant pour objectif de 
renforcer l’Etat de droit et mettre en 
place des mécanismes permettant aux 
magistrats d’imposer la loi”.
Ce texte permettra également “la 
protection des libertés individuelles 
et collectives, le développement et la 
modernisation du secteur de la Justice 
et l’actualisation du système juridique 
national”, a ajouté le président de 

l’APN.
Pour M. Boughali, cette loi vise à 
“renforcer la protection pénale de 
certaines franges vulnérables de la 
société, améliorer la performance 
des structures judiciaires et mettre 
en place un système législatif au 
diapason des efforts économiques 
colossaux que connait notre pays”.
Par ailleurs, le président de la Basse 
chambre du Parlement a rappelé 
que “Djamaa El Djazair, inauguré 
dimanche par le Président de la 
République, est l’un des édifices 
grandioses dont dispose l’Algérie et 
se veut un chef-d’œuvre architectural 
et scientifique reflétant la grandeur de 
notre pays qui retrouve sa place sur le 
double plan arabe et musulman”.
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SOS d’Algériens bloqués à Gaza :
Ils manifestent et demandent l’intervention du président 

de la République afin de les évacuer 

Croissance de la population 
étudiante au Canada :

L’Algérie dans le top 10 Afrique

Omra 2024 :
Tassili Airlines annonce 
des vols charters pour 

le transport des pèlerins

Des ressortissants 
algériens bloqués à 
Gaza organisent une 

manifestation devant l’hôpital 
Al-Najjar pour demander 
l’intervention du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune afin de les évacuer 
de Gaza, alors que la guerre 
israélienne contre les civils se 
poursuit.
En effet, plusieurs ressortissants 
algériens se trouvent 
actuellement bloqués à Gaza 
en raison de la fermeture des 
frontières et de l’escalade des 
tensions dans la région. Ils vivent 
dans des conditions difficiles 
et craignent pour leur sécurité 
alors que la violence ne cesse 
d’augmenter.
Face à cette situation précaire, 
les Algériens bloqués à Gaza 
ont décidé d’organiser une 
manifestation pacifique devant 
l’hôpital Al-Najjar pour attirer 

l’attention sur leur situation 
et demander l’intervention 
des autorités algériennes. Ils 
espèrent pouvoir être évacués en 
toute sécurité et retrouver leurs 
proches en Algérie.
Les manifestants (parmi eux de 
nombreux enfants et femmes), 
munis de leurs passeports 
algériens mais aussi de drapeaux, 
ont appelé le président Tebboune 
à intervenir en leur faveur et à 
les aider à quitter Gaza. Ils ont 
exprimé leur détresse et leur 

désespoir face à la situation 
actuelle et ont demandé une 
action immédiate pour assurer 
leur sécurité et leur bien-être.
En outre, la situation à Gaza 
est devenue de plus en plus 
préoccupante en raison de 
l’escalade de la violence de la 
part d’Israël contre les civils. Les 
bombardements indiscriminés 
ont causé de nombreuses 
victimes parmi la population 
civile, provoquant une vague 
d’indignation et de condamnation 

à l’échelle internationale.
Face à cette tragédie humanitaire, 
de nombreuses voix se sont 
élevées pour dénoncer les 
exactions israéliennes et appeler 
à la fin des hostilités. Des 
organisations internationales, 
des gouvernements et des 
personnalités politiques ont 
exprimé leur soutien aux civils 
de Gaza et appelé à un cessez-le-
feu immédiat pour mettre fin à la 
violence.
Quel est le bilan de la guerre 

contre Gaza ?
Le bilan de l’agression 
génocidaire d’Israël contre la 
bande de Gaza s’est alourdi à 
29.782 martyrs et 70.043 blessés 
depuis le 7 octobre dernier, a 
indiqué hier, le lundi 26 février, 
le ministère palestinien de la 
Santé.
Selon la même source, l’armée 
de l’occupation israélienne a 
commis 10 massacres au cours 
des dernières 24 heures dans 
la bande de Gaza, faisant 90 
martyrs et 164 blessés.
Pour conclure, le ministère 
palestinien de la Santé a 
également indiqué qu’un 
certain nombre de victimes 
palestiniennes se trouvent 
encore sous les décombres et 
sur les routes, et que les forces 
de l’occupation empêchent les 
ambulances et les équipes de la 
Protection civile de leur porter 
secours.

Le Canada est depuis 
longtemps une 
destination de choix pour 

les étudiants internationaux 
cherchant une éducation de 
qualité. Traditionnellement 
dominé par les étudiants indiens 
et chinois, le panorama éducatif 
canadien connaît aujourd’hui 
une transformation profonde, 
marquée par une augmentation 
significative du nombre 
d’étudiants africains.
Selon un rapport récent 
d’ApplyBoard, cette nouvelle 
tendance révèle un changement 
majeur dans les démographies 
des étudiants internationaux au 
Canada, avec huit des dix pays 
affichant la croissance la plus 
rapide des populations étudiantes 
en 2023 provenant d’Afrique.

Canada : 
Le nombre d’étudiants 

algériens explose en 2023
L’Algérie, en tant que neuvième 
pays dans le classement des 
nations africaines, montre une 
croissance impressionnante 
de 78,3% du nombre de ses 
étudiants au Canada, passant de 
7480 en 2022 à 13335 en 2023.
Ce bond remarquable témoigne 
de l’attrait croissant du Canada 
comme destination éducative 
pour les étudiants algériens, 
cherchant à bénéficier d’une 
éducation de qualité et de 
perspectives internationales.
Cette tendance est d’autant 
plus significative qu’elle 
s’inscrit dans un contexte où 

les étudiants de pays comme le 
Cameroun, la Côte d’Ivoire et le 
Sénégal contribuent également 
à cette dynamique, soulignant 
l’émergence d’un intérêt accru 
pour l’éducation canadienne au 
sein du continent africain.

Un changement de 
paradigme dans l’éducation 
internationale canadienne

Le rapport d’ApplyBoard met 
en lumière non seulement la 
croissance exponentielle des 
étudiants africains mais aussi 
le déplacement des tendances 
traditionnelles d’immigration 
éducative. Alors que les étudiants 
indiens et chinois ont longtemps 
été les principaux contributeurs 
à la croissance du secteur de 
l’éducation internationale au 
Canada, 2023 marque une année 
où les étudiants africains, avec 
des augmentations notables 
parmi les Guinéens, Ghanéens, 
et Népalais, prennent le devant 
de la scène.
Cette diversification des 
populations étudiantes 
internationales enrichit le tissu 
éducatif et culturel canadien, 
tout en offrant de nouvelles 
perspectives et opportunités aux 
étudiants venant d’Afrique.
Toutefois, l’introduction 

d’un plafond sur le nombre 
d’étudiants internationaux au 
Canada soulève des questions 
quant à l’impact potentiel de cette 
mesure sur les tendances futures. 
Les institutions pourraient se 
montrer réticentes à accepter 
des candidatures provenant de 
pays africains en raison de taux 
d’approbation historiquement 
bas.
De plus, la décision du 
gouvernement canadien 
d’implémenter un plafond 
d’étudiants basé sur les niveaux 
de population provinciale 
introduit une nouvelle complexité 
dans le secteur de l’éducation 
internationale. Malgré ces défis, 
l’augmentation significative des 
étudiants africains au Canada en 
2023 souligne l’attrait constant 
du pays comme destination 
de choix pour l’éducation 
internationale, promettant de 
remodeler le paysage éducatif 
dans les années à venir.
Ceci met donc en lumière 
l’évolution significative du 
paysage éducatif international 
au Canada, marqué par une 
diversification et une croissance 
remarquables des populations 
étudiantes en provenance 
d’Afrique, avec une attention 
particulière portée à l’Algérie. 
Tout en célébrant cette 
croissance, il convient également 
de considérer les défis futurs 
que pourrait poser la nouvelle 
politique d’immigration 
étudiante du Canada.

Pour la nouvelle saison de 
la Omra, les préparatifs 
se multiplient pour 

permettre aux futurs pèlerins 
algériens d’effectuer ce rituel 
dans des meilleures conditions. 
Côté transport, les compagnies 
aériennes ajustent leurs 
programmes pour offrir un 
meilleur voyage.
C’est le cas de la compagnie 
aérienne filiale du groupe 
SONATRACH, Tassili Airlines, 
a annoncé avoir obtenu les 
autorisations nécessaires pour 
programmer des liaisons à 
destination de l’Arabie Saoudite.

Tassili Airlines : 
Nouveaux vols charters au 

profit des agences de voyages

Dans un communiqué, mis en 
ligne lundi, Tassili Airlines 
annonce l’obtention des 
autorisations nécessaires pour 
l’organisation des vols charters, 
exclusivement pour la Omra. 
Notamment au profit des agences 
de voyages et de tourisme.
En vertu de ces organisations, 
Tassili Airlines organisera des 
vols contractuels à destination 
des aéroports de Djeddah et de 
Médine en Arabie Saoudite. 
Par ailleurs, ces liaisons 
s’inscrivent dans le cadre d’une 
offre complète, qui comprend le 
transport et les services hôteliers, 
en plus des guides religieux dans 
les lieux saints.
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FORMATION PROFESSIONNELLE :

Adoption d’une stratégie de numérisation 
pour moderniser le secteur

Education nationale: Belaabed préside une conférence 
préparatoire au colloque national sur l’évaluation 

de la transition numérique

LE MINISTRE DE LA SANTÉ:

« Chaque patient est désormais doté d’un numéro 
d’identification national »

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, 

Yacine Merabi, a affirmé, 
lundi à Tamanrasset que son 
département a adopté une 
stratégie de numérisation du 
secteur permettant de rénover 
les techniques de gestion et de 
moderniser le suivi pédagogique.
S’exprimant lors d’une rencontre 
tenue au siège de la wilaya de 
Tamanrasset dans le cadre de sa 
visite de travail, en présence des 
autorités locales et représentants 
de la société civile, M. Merabi 
a indiqué que “le lancement 
de la plateforme numérique 
‘Tassyir’ (gestion) spécialisée 
dans la gestion administrative, 
financière et pédagogique des 
établissements de formation 
professionnelle, fait partie des 
points retenus dans cette stratégie 
visant à assurer la flexibilité et 
la transparence aux services du 

secteur’’.
Il a, à ce titre, souligné que 
la numérisation revêt une 
grande importance pour le 
secteur, en application de 
l’un des engagements du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
sur la transition numérique, en 
généralisant l’utilisation des 
moyens numériques dans la 

gestion des services publics, 
en plus de l’accélération du 
processus de digitalisation et 
la mise en place d’un système 
de statistiques précis pour 
améliorer la gouvernance du 
secteur économique.
Et d’ajouter que son secteur 
sera passé, au cours de 2024, 
de la numérisation des services 
internes à la numérisation 

des prestations destinées aux 
demandeurs de formation 
et partenaires du secteur, 
ainsi que le développement 
des applications digitales 
susceptibles de contribuer à la 
concrétisation des axes de la 
stratégie de numérisation.
Le ministre a, à cette occasion, 
invité les acteurs de la société 
civile à participer aux différentes 
activités initiées par le secteur de 
la formation notamment à travers 
l’implication des compétences 
humaines dans l’accélération 
de la cadence du travail pour 
la numérisation des données de 
chaque secteur en prévision de 
la réalisation d’une plateforme 
technique, la localisation et la 
sécurisation des informations 
dans un centre de données qui 
sera bientôt réalisé pour mettre 
fin à la gestion bureaucratique.
Répandant aux préoccupations 
soulevées par les participants 

à cette rencontre, M. Merabi a 
affirmé que son département 
s’engage à impliquer les acteurs 
de la société civile dans les 
démarches entreprises pour 
actualiser et enrichir le fichier 
des spécialités en fonction des 
spécificités de chaque région, 
selon une feuille de route établie 
par le secteur, tout en assurant un 
équilibre en matière de l’offre de 
formation.
Le ministre a, à ce titre, mis 
en avant l’importance du 
“jumelage pédagogique” qui 
permettra d’offrir davantage 
d’opportunités aux demandeurs 
de certaines spécialités de 
formation professionnelle qui 
ne sont pas encore disponibles 
près de chez eux, ajoutant 
qu’ils seront pris en charge au 
niveau d’autres wilayas, avant 
de souligner l’importance de 
créer des pôles spécialisés en 
formation professionnelle.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé, lundi 

à Alger, une conférence nationale 
virtuelle, en prélude du colloque 
national sur “l’évaluation 
périodique de la transition 
numérique dans le secteur de 
l’éducation nationale”, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Tenue au siège du ministère, 
en présence de cadres de 
l’administration centrale, du 
directeur de l’Office national des 
examens et concours (ONEC) 
et des directeurs de l’Education 
nationale, la conférence a 
été  l’occasion de donner des 
instructions et des orientations pour 
suivre les différentes opérations 
pédagogiques et celles liées à la 
gestion des ressources financières, 

matérielles et humaines, a précisé 
le communiqué.
A cette occasion, M. Belaabed a 
salué les efforts consentis en la 
matière, exhortant tout un chacun 
à travailler davantage pour achever 
toutes les opérations programmées 
dans les délais impartis.
Dans le cadre de la transition 
numérique que connaît le secteur 
de l’Education nationale, en 
tant qu’approche de gestion 
administrative et pédagogique 
et d’amélioration du service 
public, le ministre a enjoint 
les directeurs de l’Education 
nationale d’assurer une bonne 
préparation au colloque national 
prévu les 8 et 9 mars prochain, “en 
recensant avec précision toutes les 
données relatives aux opérations 
numérisées pour procéder à 

leur évaluation, apporter des 
améliorations et combler les 
lacunes”, soulignant que ce 
colloque verra la participation 
des partenaires sociaux et des 
présidents des deux commissions 

de l’éducation des deux chambres 
du Parlement.
A l’approche de la fin du 
deuxième trimestre, M. Belaabed 
a instruit les directeurs de 
l’éducation nationale à l’effet de 

veiller à la bonne organisation 
des examens et de tirer profit 
des rencontres périodiques 
entre les parents d’élèves et les 
enseignants organisées par les 
établissements scolaires à la 
fin de chaque trimestre dans le 
cadre de la coordination, de la 
complémentarité et de la remise 
des relevés de notes programmée 
pour le jeudi 21 mars, en vue 
d’effectuer des visites de terrain 
afin de suivre le déroulement de 
cette opération.
Le ministre a, également, relevé 
“la nécessité d’intensifier les 
visites de terrain au niveau 
des établissements scolaires et 
de veiller à la protection des 
structures de ces établissements”, 
conclut le communiqué.

Le Ministre de la Santé, 
Monsieur Abdelhak 
Saihi, a présidé lundi 

(26 février 2024), une rencontre 
consacrée au dossier médical 
électronique du patient (DEM).
Cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
a réuni les directeurs des 
établissements hospitaliers 
ainsi que des cadres de 

l’administration centrale, par 
visioconférence.
Lors de cette rencontre, M. 
Saihi a déclaré que chaque 
patient admis à l’hôpital se 
verra désormais attribuer un 
numéro unique « numéro 
d’identification national » 
. Ce dernier permettra un 
suivi médical plus efficace, 
en facilitant l’accès aux 

informations du patient et 
la coordination entre les 
différents intervenants de la 
chaîne de soins.
Le ministre a également 
insisté sur l’importance du 
DME pour le patient, qui 
n’aura plus à transporter 
son dossier médical physique 
lors de ses consultations et 
hospitalisations.

Numérisation de la santé : 
L’État mobilise ses moyens 
pour le développement du 
secteur
A cette même occasion, 
le ministre a souligné 
l’importance de la numérisation 
du secteur de la santé, qui a 
atteint un taux de 97 %, la 
qualifiant de priorité majeure 
du programme présidentiel 

d’Abdelmadjid Tebboune.
Par ailleurs, M. Saihi a 
réaffirmé l’engagement 
de l’État à mobiliser tous 
les moyens financiers et 
humains nécessaires pour le 
développement du secteur, 
en allouant les ressources 
matérielles adéquates pour 
garantir des services de qualité 
aux patients.
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Ramadan 2024 : 
Le ministre du Commerce annonce la baisse des prix 

des produits alimentaires

Ramadan 2024 : 
Le ministère de la Pêche ouvre 

174 points de vente directe 
de poissons

Transports maritime et aérien: 
Zahana examine les préoccupations des opérateurs 

et investisseurs

Larbaoui préside une réunion 
du Conseil national consultatif 

pour la promotion 
des exportations

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a annoncé ce lundi 
une baisse des prix des denrées 
alimentaires de l’ordre de 10 
% à l’occasion du mois de 
Ramadan.
Le ministre a salué, dans une 
déclaration à la presse, la 
position des commerçants et 
des producteurs qui ont soutenu 
cette initiative inédite sur le 

marché national. Cette baisse 
est particulièrement importante 
pour les citoyens, surtout durant 
le mois sacré.
M. Zitouni a ajouté que les prix 
dans les marchés de proximité 
connaîtront une baisse encore 
plus importante, pouvant 
atteindre les 25 % pour certains 
produits.

Zitouni annonce la baisse 
des prix de l’électroménager

D’un autre côté, le premier 

responsable du secteur a 
souligné que les prix des 
appareils électroménagers 
connaîtront également une 
baisse de l’ordre de 10 %, 
pendant le mois du jeûne.
Cette initiative concernera 
l’ensemble du territoire 
national et sera accompagnée 
par des services de contrôle 
pour éviter toute exploitation 
par des intermédiaires, affirme 
M. Zitouni.

En dernier, le ministre a rassuré 
les citoyens sur la disponibilité 
des produits alimentaires de 
large consommation durant tout 
le mois de Ramadan.
Ces mesures permettront aux 
Algériens de profiter d’un 
Ramadan serein et abordable, 
une nouvelle preuve de 
l’engagement du gouvernement 
à améliorer le pouvoir d’achat 
des citoyens.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions Halieutiques, Ahmed 
Badani, a annoncé aujourd’hui 

à Alger que 174 points de vente directe 
de produits de la pêche ont été identifiés 
à l’échelle nationale pour le mois de 
Ramadan. L’objectif est de contribuer à la 
stabilisation des prix et de faciliter l’accès 
à ces produits pendant cette période 
sacrée.
En effet, des espaces de vente comprennent 
des points affiliés aux chambres de la 
pêche maritime et de l’aquaculture, ainsi 
que d’autres relevant du secteur privé, liés 
par des contrats avec ces chambres. Cette 
initiative vise à offrir aux consommateurs 
la possibilité d’acheter des produits de la 
pêche à des prix abordables et stables.
De plus, le ministre a souligné que de 
nouveaux espaces de vente sont en cours 
d’identification pour répondre de manière 
plus efficace aux besoins du marché 
national en produits de la pêche pendant 
le mois de Ramadan. L’objectif est de 
garantir une offre diversifiée et accessible 
à tous, contribuant ainsi à la satisfaction 
des consommateurs.
Mise en place d’une plateforme 
numérique pour faciliter l’accès aux 
produits halieutiques
Par ailleurs, dans le but de faciliter l’accès 
aux produits de la pêche, le ministre 

a également annoncé la mise en place 
d’une plateforme numérique. Celle-
ci permettra d’identifier facilement les 
points de vente directe et de consulter les 
produits disponibles. Cette initiative vise 
à rendre l’achat de produits de la pêche 
plus pratique et transparent pour les 
consommateurs.
Pour conclure, le ministre de la Pêche et des 
Productions Halieutiques, Ahmed Badani 
a insisté sur l’importance de rétablir 
la vente directe de produits de la pêche 
dans les meilleures conditions, en mettant 
l’accent sur les produits de l’aquaculture, 
tels que le tilapia, très appréciés par les 
citoyens. Cette démarche contribuera à 
promouvoir la consommation de produits 
locaux et à soutenir les acteurs de la filière 
de la pêche.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El Habib Zahana, 
a présidé, lundi à Alger, 

deux réunions avec des opérateurs 
et investisseurs dans le secteur des 
transports maritime et aérien pour 
examiner et prendre en charge leurs 
préoccupations professionnelles, 
indique un communiqué du 
ministère.
La première réunion, tenue au siège 
du ministère en présence de cadres 
de l’administration centrale, a 
permis d’écouter les préoccupations 

des opérateurs et investisseurs 
dans le transport maritime et de 
discuter des solutions à apporter 
aux problèmes qu’ils rencontrent, 
notamment la simplification des 
mesures encadrant cette activité, 
selon le communiqué.   
Le ministre a souligné la nécessité 
d’accompagner les opérateurs et les 
investisseurs et de prendre en charge 
leurs préoccupations, rappelant les 
dispositions et mesures approuvées 
par le ministère et la stratégie tracée 
pour encourager l’investissement 

privé dans le transport maritime et 
dynamiser ce secteur vital, levier 
important d’un développement 
économique durable.
Consacrée à l’écoute des 
préoccupations des opérateurs 
et investisseurs dans le transport 
aérien et à la présentation de leurs 
expériences, la deuxième réunion 
a été ponctuée par un large débat 
autour des entraves rencontrées par 
les opérateurs et les moyens d’y 
remédier en vue d’imprimer une 
nouvelle dynamique à ce secteur.

M. Zahana a appelé à accompagner 
les opérateurs et à travailler en 
synergie pour prendre en charge 
leurs préoccupations, citant la série 
de mesures prises par les hautes 
autorités du pays pour attirer les 
investissements et encourager 
les opérateurs à se lancer dans 
ce domaine, à même d’ouvrir de 
nouvelles perspectives économiques 
contribuant à la création d’une 
valeur ajoutée dans le secteur des 
transports et d’autres secteurs, 
conclut la même source.

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, 
a présidé, mardi, une réunion 
du Conseil national consultatif 

pour la promotion des exportations, 
consacrée à la présentation du processus 
de développement des exportations hors 
hydrocarbures durant la période écoulée 
ainsi qu’à l’examen de plusieurs mesures 
et propositions permettant la mise en 
œuvre des orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.
Selon un communiqué des services du 
Premier ministre, ces instructions portent 
sur “l’accompagnement de la dynamique 
positive que connaissent les exportations 
algériennes vers les différents marchés 
internationaux dans le cadre d’une 
approche prospective à moyen terme”.
Le conseil a, en outre, examiné “les 
éléments de la politique nationale visant 
le renforcement des acquis accomplis, 
notamment avec le bond qualitatif réalisé 
ces dernières années en matière des 
exportations hors hydrocarbures, tout 
en insistant sur la poursuite des efforts 
pour maintenir cette tendance à la hausse 
à travers le soutien aux contributions 
de nombre de secteurs prometteurs à la 
diversification de l’économie nationale”.
Il s’agit, notamment, des filières 
industrielle, pharmaceutique et agricole, 

de l’industrie agroalimentaire et des 
produits pétroliers et miniers.
Le Conseil a, également, évoqué 
le développement de l’action des 
dispositifs et organes concernés par 
l’accompagnement des opérateurs 
économiques, tant à l’intérieur du pays 
qu’à l’étranger, ajoute le communiqué.
En outre, le Conseil a examiné les 
voies d’accompagner et de développer 
les exportations de services, qui 
“devraient contribuer qualitativement 
et quantitativement à la réalisation des 
objectifs fixés en matière d’édification de 
l’économie de la connaissance”.
Dans le cadre de son approche de 
communication avec les opérateurs 
économiques activant dans le domaine 
de l’exportation, le Conseil a écouté 
une série de propositions visant à traiter 
certaines préoccupations et difficultés 
entravant l’activité d’exportation, a 
conclu le communiqué.



ANNABA / HABITAT

Opération de relogement au 
grand bonheur des attributaires 

issus des communes de Sidi 
Amar et d’El Hadjar

ANNABA / PRÉPARATION 

DE LA SAISON ESTIVALE

Grand nettoyage du parking
 de l’UGTA à Rizzi Amor

ANNABA / BERRAHAL
Vaste opération de nettoyage 
et d’assainissement à Tacha

Importante opération d’entretien 
et de nettoyage à El Hadjar

En application des directives du 
wali, l’opération de relogement 
organisée par les services de 

l’OPGI se poursuit au grand bonheur des 
bénéficiaires du quota 618/738 logements 
sociaux locatifs dans les communes d’El-
Hadjar et Sidi Amar. Les bénéficiaires ont 
été réinstallés à la cité des 1900 logements 
sociaux locatifs à El-Gantra, relevant de 
la commune de Sidi Amar. Cette étape a 
été menée sous la supervision attentive 
du directeur général de l’OPGI, sous la 
conduite du Chef de daïra d’El-Hadjar 
ainsi que du responsable de l’entretien 
de l’OPGI, y compris la présence notable 
des cadres et employés, des autorités de 
la sûreté de wilaya et civiles, des services 
de la protection civile, ainsi que des 
représentants de Sonalgaz. 
Cette opération de relogement témoigne 
des efforts significatifs déployés par 
les autorités locales pour répondre aux 
attentes des demandeurs de logement. 
Elle s’inscrit dans une démarche globale 
visant à offrir des conditions de vie 
décentes et à favoriser le bien-être des 
demandeurs de logements.

En application des directives du wali 
Abdelkader Djellaoui, les autorités 
locales ont entrepris des travaux 

d’entretien en prévision de la prochaine 
saison estivale. C’est dans ce cadre, que 
les services municipaux, accentuant 
leurs efforts pour la préservation de 
l’environnement, ont procédé, hier en 
matinée, au nettoyage du parking, du siège 
de l’Union Wilaya de l’Union Générale 
des Travailleurs Algériens (UGTA) situé 
à ‘’Rizzi Amor’’.
Cette démarche vise à offrir un 
environnement propre et accueillant aux 

résidents et aux visiteurs durant la période 

estivale. Le parking, situé à proximité du 

siège de l’UGTA, est un lieu très fréquenté 
par les citoyens et particulièrement les 

adhérents. Les équipes de nettoyage, 
déployées tôt le matin, ont entrepris 

une opération complète de ramassage 

des déchets et de nettoyage des espaces 

environnants. Leur objectif est de 

garantir un espace propre, débarrassé de 

tout encombrement, contribuant ainsi 

à l’amélioration de l’esthétique de la 
localité.

Une vaste campagne de nettoiement 
de la localité ‘’Tacha’’   a été 
lancée, hier, par l’APC de  

Berrahal. L’opération a porté  sur le 
nettoyage de cette localité qui connaît, 
depuis les derniers mois, une dégradation  
du cadre de vie avec, en particulier, la 
prolifération et l’accumulation de déchets 
ménagers et d’ordures diverses avec 
toutes les conséquences néfastes qu’elles 
impliquent sur la santé du citoyen et sur 

l’environnement. D’importants moyens 
matériels et humains de nettoiement 
pour l’éradication de décharges ainsi que 
pour la collecte des déchets et ordures 
ménagères ont été mobilisés pour procéder 
à l’enlèvement d’une importante quantité 
de déchets de toutes sortes. L'opération de 
salubrité publique va  toucher la majorité 
des cités de la commune de Berrahal , 
dont certains pâtissent d'un cadre de vie 
dégradé.

Une vaste opération de nettoyage 
a été lancée, hier, au niveau  
de la commune d’El Hadjar 

à partir de la cité  ‘’502 logements  
jusqu’à la nouvelle salle des fêtes  en 
vue de débarrasser cette localité des tas 
d'immondices. Des moyens matériels et 
humains, des camions, des niveleuses, des 
tracteurs pour l'enlèvement des ordures 
amoncelées en différents endroits, des 

camions-citernes des APC   pour le 
nettoyage des voies et places publiques, 
ont été mobilisés pour mener à bien cette 
opération de toilettage d’envergure. Pour 
l'efficacité de cette opération. Notre source 
affirme que l'opération de nettoiement  
sera suivie par d'autres  similaires et où  
l'APC  mettra tous ses moyens logistiques 
au service de la propreté de tous les 
quartiers », a-t-on souligné.

Sara.Y
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Récemment, plus de 219 
artisans d’Annaba ont 
bénéficié de la carte 

électronique, qui facilitera leurs 
activités artisanales et leurs 
tâches lors de la participation aux 
expositions nationales et locales. 
L’octroi de la carte électronique 
aux artisans permettra de mieux 
organiser la filière  et d’exploiter 
le patrimoine artisanal de 
manière certaine, tout en assurant 
la transparence des démarches 
administratives.
Les responsables du secteur 
à Annaba ont exprimé 
leur satisfaction quant à 
la réglementation de cette 

profession, considérée comme 
l’une des professions qui 
nécessite  l’accompagnement et 
la formation de ses propriétaires 
en vue de  fournir des produits 
algériens de haute qualité et 
pouvoir s’imposer sur le marché 
concurrentiel international, 
notamment par des participations 
à des expositions locales et 
internationales. En conséquence, 
la distribution de la carte 
électronique est un gain pour les 
personnes du secteur car cette 
carte est considérée comme un 
pilier pour les artisans et leur 
organisation, afin de bénéficier 
des services sollicités, elle aide 
également à résoudre leurs 

préoccupations, notamment 
sociales, tout en améliorant les 
conditions du travail artisanal 
en leur fournissant des matières 
premières, afin de poursuivre 
leurs activités, car la carte 
électronique, s’insère dans 
la stratégie de numérisation 
et de contrôle des relations 
entre les chambres d’industrie 
traditionnelles et la Chambre 
nationale dans le processus 
d’enregistrement, d’élaboration, 
d’impression et de délivrance 
de la carte professionnelle à 
l’artisan, en plus de la  création 
de nouveaux horizons dans les 
transactions économiques.

ANNABA / RESSOURCES HYDRIQUES

Gestion de l’eau potable : Recours au capteur Smart Ball 
par l’ADE dans la détection des fuites d’eau

ANNABA / COMMERCE
Plus de 219 artisans ont bénéficié de la carte électronique

Dans le cadre d’une 
collaboration avec la 
société SENSUS, en 

matière de gestion des fuites 
d’eau,  l’ADE a eu recours à un 
procédé révolutionnaire, appelé 
capteur smart ball, un moyen 
sophistiqué dans la détection 
des fuites d’eau potable. Cette 
initiative reflète les efforts de 
l’ADE soucieuse de  moderniser 
ses moyens d’intervention par 
l’introduction de technologie 
novatrice.
Le capteur Smartball est outil 
innovant et intelligent permettant 
d’identifier les fuites sur les 
conduites d’eau ainsi que les 
poches de gaz et de cartographier 
les réseaux de canalisations.
Ce capteur d’inspection de fuite 
d’eau dans les canalisations, 

d’une autonomie de 24 heures, 
est conçu afin d’analyser 20 à 30 
km de conduites d’un seul tenant, 
tout en garantissant la continuité 
du fonctionnement du réseau.
Ce capteur acoustique 
ultrasensible, d’une petite 
taille, dispose d’un hydrophone 
assurant la réparation des fuites 
de moins de 0,11 l/min avec une 
localisation précise au mètre 
près, et/ou des poches d’air dans 
des canalisations sous pression 
à partir du DN 200. Smartball 
permet également l’évaluation 
des canalisations d’eau et d’eaux 
usées sous pression en un seul 
déploiement, sans perturber le 
service régulier. Il offre aux 
services publics des données 
sur l’état des pipelines afin de 
prendre des décisions claires en 
matière de réhabilitation et de 

gestion des conduites. SmartBall 
est aussi idéal pour la réduction 
des pertes d’eau dans des actifs 
auparavant négligés en détectant 
les fuites sur les conduites 
de grand diamètre, aidant les 
services publics à localiser et à 
réparer les fuites avant qu’elles 
n’apparaissent. En utilisant 
la plate-forme SmartBall de 
Pure, les fuites peuvent être 
résolues avant que des pannes 
plus importantes et plus graves 
ne se produisent. Combiné 
avec d’autres services Pure 
Engineering, Il peut être utilisé 
comme solution de dépistage 
dans le cadre d’une inspection 
ou d’un programme complet 
d’évaluation de l’état.
Cette technologie novatrice a 
été déployée sur un tronçon 
crucial de la canalisation, d’un 

diamètre de 1250 mm, reliant 
la station de traitement de 
l’eau à Chaïba aux réservoirs 
de 4 × 5000 m3 alimentant la 
ville d’Annaba. Supervisé par 
SENSUS et en coordination avec 
la direction de l’ADE, le recours 
à ces équipements ultramodernes 
marque un tournant dans la 
gestion des réseaux hydrauliques.
Cette initiative s’inscrit dans une 
dynamique de modernisation 
du service public de l’eau, avec 
des avantages notables tant 
du point de vue économique 
qu’environnemental. La 
détection précoce des fuites 
permet non seulement de 
préserver une matière vitale, 
mais également de réduire les 
coûts associés à la gestion des 
pertes d’eau.
La collaboration entre 

l’Algérienne des Eaux 
et SENSUS témoigne de 
l’engagement envers l’innovation 
et la durabilité. En intégrant des 
technologies de pointe, cette 
initiative place l’Algérie en 
première ligne des pays adoptant 
des solutions intelligentes pour la 
gestion responsable de l’eau.
L’Utilisation de Smart Ball 
dans le réseau hydrique 
d’Annaba représente une 
avancée significative vers une 
gestion plus efficace et durable 
des ressources en eau. Cette 
technologie intelligente offre des 
perspectives prometteuses pour 
l’avenir, où l’innovation devient 
le pilier de la préservation de 
notre bien le plus précieux : 
l’eau.

Sara.Y
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A quoi jouent certains 
pays en ce début de 
la nouvelle année 

2024, marquée par les 
turbulences dans le monde et 
les dépassements politiques 
caractérisés par un carnage 
sans précèdent du peuple 
Gazaouis par Israël, qui a fait 
depuis l’invasion d’octobre 
2023 près de 30.000 morts. Un 

crime humain sans précèdent, 
hors la loi ne respectant même 
pas l’ordonnance de la cour 
pénale internationale de justice 
(CPI).  Les dépassements et les 
affrontements sont transmis au 
quotidien par les chaines de 
télévision en mer rouge et dans 
d’autres continents. C’est un 
étrange moment politique qu’on 
vit aujourd’hui, alors qu’on 
s’attendait à ce que la nouvelle 
2024 allait nous dévoiler 

certains blocages politiques 
dont aspire l’être humain avec 
notamment ce qui se passe à 
Ghaza , en Palestine occupée, 
en Ukraine et en Afrique pour 
permettre aux peuples de vivre 
en paix et en bon voisinage. 
Les soulèvements des peuples à 
travers leurs marches soutenues 
dans le monde marchent contre 
l’inventeur de l’immoralisme 
et des massacres. Le crime 
commis aujourd’hui par Israël 

et leurs alliés complices est 
un scandale moral inhumain 
et une insulte envers la justice 
(CPI) et (CIJ) qui tentent par 
tous les moyens de protéger le 

peuple palestinien, car derrière 
cette invasion criminelle, existe 
un risque de déstabilisation 
de toute la région du moyen 
orient.

L’année 2024 entame un virage politique dangereux dans le 
monde marqué par des génocides commis par Israël et des 

complicités à travers des vétos successifs des USA
Tayeb Zgaoula

Afin d’assurer la 
disponibilité des 
produits alimentaires 

de large consommation durant 
le mois sacré du Ramdhan, il a 
été procédé, hier, à l’ouverture 
de deux marchés de proximités 
à Chétaibi et Ain El Berda et 
ce au profit des consommateur 
s, et particulièrement des 
ménages à bas revenus. 
Notre source  du bureau de 
l’Union des commerçants a  
indiqué    dans une déclaration 
:« Ces marchés de proximité 
permettront de répondre aux 
besoins essentiels des citoyens 
à des prix abordables». Notre 
source  a aussi déclaré que 

“les services du commerce ont 
opté pour l’ouverture de ces 
marchés  afin de faciliter les 
opérations de contrôle assurées 
par les agents des services 
du commerce, notamment en 
ce qui concerne la pratique 
des prix et le respect des 
conditions d’hygiène”. Venant 
à la rescousse des ménages à 
faibles ou à moyens revenus, 
les marchés de proximité, 
communément appelés « 
marchés Errahma », ouverts 
chaque année à l’occasion du 
mois sacré de Ramadhan en 
vue de maintenir la stabilité 
des prix, connaissent une 
grande affluence durant 
tout le mois sacré. Ces 
espaces méritent, selon de 

nombreux consommateurs, 
d’être maintenus pour le 
restant de l’année, dans le 
but d’offrir divers produits 
de consommation à des prix 
compétitifs. Les associations 
de consommateurs estiment 
que ces marchés de proximité, 
qui sont ouverts durant le mois 
de ramadhan, contribuent à 
la disponibilité des produits, 
notamment les produits de 
base, et à la baisse des prix, car 
ces marchés relient directement 
le consommateur au produit 
ou au commerçant de gros. 
Ces associations proposent, 
en outre, l’ouverture de 
ces marchés non seulement 
pendant le ramadhan mais tout 
au long de l’année.

ANNABA / COMMERCE :      

En prévision du mois de Ramadhan : Deux marchés de 
proximités ouverts à Ain El Berda et Chétaibi

Le “développement de 
l’écosystème local de 
l’Economie Sociale 

et Solidaire (ESS): Rôles et 
contributions des organisations 
et acteurs de l’ESS” est 
au centre d’un séminaire 
régional organisé lundi passé, 
à Batna sous la supervision de 
responsables du ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
Les représentants de plusieurs 
associations et la représentante 
résidente adjointe du 
Programme des Nations 
unies pour le développement 
(PNUD) en Algérie étaient 
également présents à cette 
rencontre abritée par le Centre 
des laboratoires de recherche 
de l’université Batna-2.
Le séminaire a pour objet 
de présenter le programme 
d’économie sociale et 

solidaire pour l’intégration 
économique durable des 
jeunes entrepreneurs en 
Algérie, dirigé par le ministère 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale et mis en 
œuvre par le PNUD avec le 
soutien financier de l’Union 
Européenne, selon le directeur 
national du programme, 
Ghanem Belhaoua.
Le même responsable, 
également sous-directeur 
au ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, a souligné que ce 
séminaire, “le deuxième après 
celui organisé récemment à 
Timimoun, a pour objectif  
d’informer les autorités 
locales et les acteurs de la 
société civile, notamment 
les associations et les jeunes 
entrepreneurs des wilayas 
de Batna, M’sila, Khenchela 

et d’Oum El Bouaghi, des 
activités incluses dans ce 
programme et de la manière 
d’y accéder”.
Il vise aussi à renforcer 
l’employabilité des jeunes et à 
créer de la richesse par la mise 
en place d’un système approprié 
pour le développement 
de l’ESS dans ces quatre 
wilayas, ce qui contribuera 
à soutenir l’implantation 
d’entreprises dans ce domaine 
et l’intégration économique 
durable des entrepreneurs.
La même source a ajouté que 
Batna est une wilaya pilote 
aux côtés de Bouira et de 
Timimoun pour ce programme 
lancé à Alger le 29 janvier 
dernier en concrétisation de 
l’accord de coopération entre 
le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale et l’Union Européenne, 

sous la supervision du PNUD.
Pour sa part, la représentante 
résidente adjointe du PNUD 
en Algérie, Francesca Nardini, 
a mis l’accent sur l’importance 
de ce programme dans la mise 
en œuvre du développement 
durable dans sa partie liée à 
l’économie sociale et solidaire, 
et sur la manière de fournir les 
conditions appropriées pour 
son exécution sur le terrain, 
ainsi que les modalités de son 
financement et les catégories 
ciblées.
Le séminaire a vu la 
participation des responsables 
des organismes sous tutelle 
du Ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale des wilayas de Batna, 
Khenchela, M’sila et d’Oum El 
Bouaghi, dont les organismes 
d’appui à l’emploi, ainsi 
que des représentants des 

chambres de l’Agriculture, 
de l’Artisanat, de la Pêche 
et de l’Aquaculture, de 
l’Industrie et du Commerce, 
en plus de responsables des 
incubateurs de start-ups et 
des centres de développement 
de l’entrepreneuriat et de 
représentants de plusieurs 
associations.
Plusieurs interventions ont 
marqué la rencontre, liées, 
notamment, à la définition du 
système de l’économie sociale 
et solidaire en Algérie, le 
rôle des acteurs locaux et les 
modalités de concertation et de 
coordination pour relancer la 
dynamique de l’ESS au niveau 
local.
Il s’en est suivi un riche 
débat entre les participants, 
animé, en particulier, par les 
représentants des associations.

BATNA :       

Séminaire régional sur le développement de l’écosystème 
local de l’ESS

Sihem.F 



L’espoir d’un cessez-le-feu à Gaza la semaine prochaine 
relancé par Washington

Les attaques des Houthis en mer Rouge pourraient-elles se 
poursuivre après un cessez-le-feu à Gaza?

L’espoir d’un cessez-le-
feu entre Israël et le 
Hamas est de nouveau 

relancé mardi, le président 
américain Joe Biden ayant évoqué 
la veille une possible trêve d’ici la 
semaine prochaine, au moment où 
la crise humanitaire menace de se 
transformer en famine à Gaza.
L’Égypte, le Qatar, les États-Unis, 
la France et d’autres pays tentent 
de négocier depuis plusieurs 
semaines un nouveau cessez-le-
feu entre Israël et le Hamas.
D’après une source au sein du 
mouvement islamiste palestinien, 
les discussions portent sur une 
trêve de six semaines associée à 
une libération d’otages détenus 
par le Hamas et à celle de 
prisonniers palestiniens détenus 
par Israël, ainsi que l’entrée à 

Gaza d’une importante quantité 
d’aide humanitaire.
“J’ai espoir que d’ici lundi 
prochain, nous ayons un cessez-
le-feu”, a déclaré le président 
américain lundi soir à New York. 
“Mon conseiller à la sécurité 
nationale me dit que nous sommes 
proches, ce n’est pas encore fait”, 

a-t-il nuancé.
Un responsable israélien a déclaré 
au site d’information Ynet que 
“la tendance est positive” sous 
couvert d’anonymat.
Tamim ben Hamad Al-Thani, 
l’émir du Qatar, pays au centre 
des efforts de négociations et qui 
héberge le Hamas, entame mardi 

à Paris une visite d’Etat de deux 
jours, a annoncé la présidence 
française.
Mais Benjamin Netanyahu a 
réaffirmé dimanche qu’Israël 
lancerait prochainement une 
opération terrestre contre Rafah, 
permettant selon lui une “victoire 
totale” sur le Hamas en “quelques 
semaines”.
Une trêve ne ferait que “retarder” 
cette offensive, a-t-il souligné.
L’armée a présenté lundi au 
cabinet de guerre “un plan pour 
l’évacuation des populations 
des zones de combat dans la 
bande de Gaza, ainsi que le plan 
d’opérations à venir”, selon le 
bureau du Premier ministre, sans 
donner de détail sur où les civils 
pourraient se réfugier.
«Sonner le glas» de l’aide

Le secrétaire général de l’ONU 
Antonio Guterres a averti lundi 
qu’une offensive sur la ville 
surpeuplée de Rafah, d’où 
Israël veut faire sortir les civils 
pour vaincre définitivement le 
Hamas, “sonnerait le glas” des 
programmes d’aide.
Adossée contre la frontière 
fermée avec l’Egypte, dans le sud 
de Gaza, Rafah est l’unique point 
d’entrée de l’aide humanitaire 
pour la bande de Gaza qui abrite 
1,4 million de Palestiniens et où 
des combats font rage depuis 
près de cinq mois entre l’armée 
israélienne et le Hamas.
L’offensive israélienne a fait 
29.782 morts à Gaza, en grande 
majorité des civils, selon le 
ministère de la Santé du Hamas.

La campagne d’attaques 
des combattants 
houthis du Yémen 

contre la navigation en mer 
Rouge et dans le golfe d’Aden 
se poursuit, malgré la reprise 
des frappes américaines 
et britanniques sur leurs 
positions, ce qui fait craindre 
pour la sécurité à long terme 
de ces voies navigables 
d’importance stratégique.
La persistance des attaques a 
braqué les projecteurs sur la 
milice soutenue par l’Iran, qui 
semble gagner en puissance 
en termes d’armement et de 
combattants, et en confiance 
dans sa capacité à perturber le 
commerce mondial.

S’exprimant la semaine 
dernière lors de la conférence 
de Munich sur la sécurité, 
Rachad al-Alimi, président 
du Conseil présidentiel 
du Yémen soutenu par les 
Nations unies, a déclaré 
que les Houthis avaient 
irrévocablement modifié les 
contours géopolitiques de la 
région.
La persistance des attaques 
a braqué les projecteurs sur 
la milice soutenue par l’Iran 
(Photo, AP).
«La mer Rouge restera une 
source de tension, prête à 
exploser à chaque tournant 
politique, tant que les Houthis 
contrôleront les régions 

côtières», a-t-il expliqué.
«Pour mettre fin à la piraterie 
des Houthis, nous devons 
nous attaquer à son origine 
et à sa source. Cela ne peut 
se faire qu’en rétablissant 
les institutions de l’État, en 
mettant fin au coup d’État 
et en exerçant une pression 
maximale sur l’Iran», a-t-il 
ajouté.
La milice houthie fait partie 
de «l’axe de la résistance», 
un réseau informel de milices 
mandataires soutenues par 
l’Iran dans toute la région, 
qui comprend le groupe 
militant palestinien Hamas, 
le Hezbollah au Liban et 
plusieurs groupes chiites en 

Irak.
Lorsque les Houthis ont 
commencé à attaquer la 
navigation commerciale en 
novembre, ils ont affirmé 
qu’ils ne visaient que les 

navires ayant des liens avec 
Israël, afin de faire pression 
sur le gouvernement israélien 
pour qu’il mette fin à son 
opération militaire contre le 
Hamas à Gaza.

Emmanuel Macron a 
appelé les alliés de 
l’Ukraine réunis à 

Paris à un “sursaut” pour 
assurer la “défaite” de 
la Russie, annonçant de 
nouvelles mesures pour 
fournir plus d’armes à 
Kiev et refusant d’exclure 
l’option d’un envoi de 
troupes occidentales à 
l’avenir.
Cette conférence organisée 
à la hâte par le président 
français, en présence de 
vingt-sept autres pays, 

intervient à un moment 
critique pour l’Ukraine, 
en attente des armes 

occidentales nécessaires à 
sa survie.
“Nous sommes à coup sûr 

au moment d’un sursaut 
qui est nécessaire de 
notre part à tous”, a lancé 
Emmanuel Macron à 
l’ouverture de ce sommet 
devant plusieurs chefs 
d’Etat et de gouvernement 
européens, dont 
l’Allemand Olaf Scholz, 
le Polonais Andrzej Duda 
et le Slovaque Robert 
Fico, ainsi que le chef de 
la diplomatie britannique 
David Cameron et des 
représentants américain et 
canadien.

Son homologue ukrainien 
Volodymyr Zelensky 
avait posé le décor à 
distance, déplorant n’avoir 
“malheureusement” reçu 
que 30% du “million 
d’obus que l’Union 
européenne” a “promis” à 
l’Ukraine.
“Force est de constater 
que nous n’avions pas 
ce million”, a répondu 
Emmanuel Macron en fin 
de soirée devant la presse, 
évoquant un “engagement 
imprudent”.

Mercredi 28 Février 2024

International 09SeybouSe Times

Macron appelle les alliés de l’Ukraine à un «sursaut» et 
n’exclut pas l’envoi de troupes occidentales à l’avenir



GAZA: 

la Jordanie largue de l’aide humanitaire «  directement à la population  »

SÉNÉGAL: 

le président Sall ouvre un «dialogue» pour sortir de la crise électorale

En rejoignant l’Otan, la Suède met fin à son non-alignement 
militaire

L’armée jordanienne a 
déclaré lundi avoir 
effectué une série de 

largages d’aide humanitaire, 
de nourriture et d’autres 
fournitures “directement à la 
population” palestinienne de la 
bande de Gaza assiégée, dont 
un par un avion de l’armée 

française.
Les forces jordaniennes ont 
effectué “quatre largages 
aériens transportant de l’aide à 
la population de Gaza”, suivant 
l’ordre du roi Abdallah II de 
Jordanie, selon un communiqué.
L’opération a eu pour but 
“d’acheminer l’aide directement 

à la population et à la larguer le 
long de la côte de la bande de 
Gaza, du nord au sud”, précise 
l’armée dans un communiqué.
Il s’agit selon le texte “de 
fournitures de secours et 
alimentaires, y compris des 
repas prêts à consommer à 
grande valeur nutritionnelle, 
pour soulager la souffrance de 
la population dans la bande de 
Gaza”.
“Quatre avions C-130, dont 
l’un appartenant aux forces 
armées françaises”, ont effectué 
les livraisons, a-t-il ajouté.
Le ministère français des 
Affaires étrangères, dans un 
communiqué, a confirmé cette 
opération, ajoutant que “2,2 
tonnes de colis alimentaires 
et de kits d’hygiène” avaient 
été largués par l’aéronef 
français “dans des conteneurs 

spécifiques équipés de 
parachutes”.
Jordanie et France avaient 
déjà procédé en janvier à une 
première opération conjointe.
La Jordanie a mené seize 
opérations de largage d’aides 
humanitaires et médicales 
depuis le début de la guerre le 7 
octobre entre Israël et le Hamas 
à Gaza, destinées notamment 
à un hôpital de campagne 
jordanien dans le nord du 
territoire palestinien.
La situation humanitaire 
ne cesse d’empirer dans la 
bande de Gaza où le bureau 
de coordination de l’aide 
humanitaire (Ocha) a mis 
en garde samedi contre “une 
menace de famine de masse” 
faute d’approvisionnements 
suffisants en eau et nourriture.
Paris, dans le même 

communiqué, a de son côté 
rappelé, “alors qu’un nombre 
croissant de civils meurent de 
faim et de maladies”, “le besoin 
urgent et impératif d’ouvrir le 
port d’Ashdod (Israël), tous les 
points de passage et un couloir 
terrestre depuis la Jordanie, 
qui pourrait devenir un pôle 
complémentaire efficace pour 
Gaza”, afin d’y permettre la 
livraison “massive” d’aide 
humanitaire.
Les ONG de défense des 
droits de l’homme Amnesty 
International et Human Rights 
Watch ont accusé lundi Israël 
de continuer à limiter l’aide 
humanitaire malgré la demande 
de la Cour internationale de 
justice (CIJ) de tout faire pour 
empêcher un génocide dans la 
bande de Gaza.

Le président sénégalais 
Macky Sall réunit un 
certain nombre d’acteurs 

politiques et sociaux pour 
tenter de forger un accord sur 
la date de la présidentielle, 
mais des protagonistes majeurs 
ont décidé de boycotter les 
discussions.
M. Sall s’est donné deux jours, 
lundi et mardi, pour trouver une 
sortie à la crise que traverse le 
pays, l’une des plus graves en 
64 ans d’indépendance, depuis 
qu’il a décrété le 3 février le 
report de la présidentielle qui 
devait se tenir dimanche 25 
février.
Avant l’ouverture officielle de 
ce “dialogue” prévue à 16H00 

(locales et GMT) à Diamniadio, 

ville nouvelle à une trentaine 

de kilomètres de Dakar, il a 

eu des entretiens préliminaires 

sur place avec des candidats et 

des responsables politiques et 

religieux, a dit un officiel de la 
présidence sous le couvert de 

l’anonymat.

Aucune information précise n’a 

été fournie sur ses interlocuteurs. 
Le gouvernement avait fait état 
de concertations préalables avec 
les candidats retenus en janvier 
par le Conseil constitutionnel et, 
séparément, avec ceux qui ont 
été disqualifiés (les “recalés”).
Mais 16 des 19 candidats 
qualifiés ainsi que des collectifs 
citoyens avaient annoncé 
qu’ils ne participeraient pas, et 
aucun signe n’indiquait lundi 
qu’ils étaient revenus sur leur 
décision.
Au contraire, l’ancien Premier 
ministre Idrissa Seck a fait 
savoir que lui aussi déclinerait 
l’invitation, réduisant à la 
portion congrue de deux le 
nombre de candidats qualifiés 

disposés à prendre part.
Un certain nombre des 
concurrents qualifiés se 
sont rendus lundi à la Cour 
constitutionnelle pour lui 
demander de constater 
formellement le manquement 
du chef de l’Etat à son devoir 
d’organiser la présidentielle, 
ont rapporté les médias.
Le président Sall a déclenché 
une onde de choc le 3 février 
en décrétant un report de 
dernière minute. L’opposition 
a dénoncé un “coup d’Etat 
constitutionnel”. Des 
manifestations réprimées ont 
fait quatre morts et donné lieu 
à des dizaines d’interpellations.

STOCKHOLM: L’adhésion de 
la Suède à l’Otan, processus 
entamé après l’invasion de 

l’Ukraine par la Russie et qui doit 
franchir un dernier obstacle lundi 
avec le vote du parlement hongrois, 
mettra fin à 200 ans de non-
alignement militaire pour le pays 
nordique.
Cette adhésion marque un 
changement profond pour la défense 
suédoise, qui s’inscrit désormais 
dans un collectif, et une évolution 
géopolitique majeure pour la région.
Pourquoi la Suède a décidé de 
rejoindre l’Otan? 
Après la fin des guerres 
napoléoniennes au XIXe siècle, la 
Suède a officiellement adopté une 

politique de neutralité.
Elle a évolué après la fin de la guerre 
froide en une politique de non-
alignement militaire afin de se tenir 
à l’écart de tout conflit futur.
Si elle contribue aux forces 
internationales de maintien de la 
paix, la Suède n’a ainsi plus connu 
de guerre depuis le conflit contre la 
Norvège en 1814.
Malgré sa neutralité, elle a mené 
une intense activité diplomatique, 
plaidant pour les droits humains 
et se trouvant parfois surnommée 
“superpuissance humanitaire”.
Tout en restant à l’extérieur de 
l’Otan, elle s’est rapprochée de 
l’Alliance atlantique en rejoignant 
le Partenariat pour la paix en 1994 

et le Conseil de partenariat euro-
atlantique en 1997.
Une majorité de Suédois a 
longtemps été opposée à l’adhésion, 
vue comme un tabou par les sociaux-
démocrates, principal parti suédois.
L’ancien ministre de la Défense 
social-démocrate Peter Hultqvist 
déclarait ainsi encore à l’automne 
2021 qu’il pouvait “garantir” 
qu’il ne participerait jamais à un 
processus d’adhésion.
L’invasion de l’Ukraine par la 
Russie a marqué un tournant 
spectaculaire dans les partis et 
l’opinion et une nette majorité du 
parlement a voté en mai 2022 en 
faveur d’une demande d’adhésion 
à l’Otan.

Comment la Suède contribue à 
l’Otan? 
La Suède a longtemps investi 
massivement dans sa défense pour 
assumer sa neutralité avant de 

réduire ses dépenses après la fin de 
la guerre froide.
Son budget défense a recommencé à 
augmenter en 2014 après l’annexion 
de la Crimée par la Russie.
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Nouveau coach, Sadi reprend le contrôle mais doit trancher

Gouiri, un rayon de soleil offensif

Les jours passent et la 
FAF s’apprête à prendre 
une décision définitive 

concernant l’identité du nouveau 
sélectionneur.
Alors que Sadi avait bien 
avancé avec les représentants 
de Petkovic, leur faisant une 
dernière offre en prévision de 
la finalisation, un retour positif 
du camp de Peseiro a mis le 
président Sadi dans l’embarras. 
Des échos en provenance 
du siège de Dely Ibrahim 
ont affirmé hier que l’ancien 
sélectionneur du Nigéria a donné 
une réponse et cette dernière 
est positive. Après plusieurs 
jours de réflexion, le finaliste 
de la dernière CAN a donné son 
accord définitif pour prendre les 
rênes de la sélection, mais est-ce 
que cette réponse n’est pas venue 
un peu tard pour la fédération ? 
Avec Petkovic, les pourparlers 
ont bien avancé, la FAF avait 
même commencé les préparatifs 

de l’arrivée du Bosniaque à 
Alger, certes il n’avait pas 
encore donné de réponse, mais 
du côté de la fédération on était 
sûrs qu’il allait dire oui, ils ne 
s’attendaient pas à un coup de 
pouce venant de son concurrent 
portugais. Il faut dire que le fait 
de recevoir une réponse hier de 
la part du clan Peseiro va aider 
énormément la FAF à avancer, 
d’abord en poussant Petkovic 
à trancher et donner lui aussi 
une réponse définitive, mais 
aussi à reprendre le monopole, 
car avec deux coachs qui 
postulent, la fédération va 
pouvoir s’imposer comme étant 
le donneur d’emploi, ce n’était 
pas le cas avec le seul candidat 
avec qui elle a bien engagé des 
pourparlers.

2 options
Seulement, cette fois 
contrairement à ce qu’on 
attendait, la FAF se retrouve 
de nouveau avec deux options, 

Petkovic et Peseiro, ce qui veut 
dire qu’elle a la possibilité de 
faire un choix. Il y a quelques 
semaines, lorsque le président 
s’était rendu à Abidjan pour 
assister à la finale de la CAN, 
il avait discuté avec le clan 
Peseiro, à cette période-là le 
Portugais était chaud à l’idée de 
rejoindre l’EN, donnant même 
son accord de principe, Sadi 
l’était aussi, il avait consulté 
des spécialistes en la matière 
qui lui ont conseillé de prendre 
Peseiro, malgré son jeu un peu 
trop défensif, néanmoins il a 
douté un bon moment, à cause 
de la barrière de la langue qui 
compte beaucoup dans les 
critères arrêtés initialement.

Langue
Selon des sources proches de la 
FAF, ce point très sensible de 
la langue a été étudié, les deux 
entraîneurs choisis par Sadi 
ont été passés au peigne fin, et 
c’’est finalement Petkovic qui 

avait remporté le face-à-face 
de la langue, certes Vladimir 
n’est pas francophone, du 
moment qu’il fait partie de 
la partie alémanique de son 
autre pays à savoir la Suisse, 
et qui parle allemand, mais il 
communiquerait assez bien en 
français. «En tout cas mieux que 
Peseiro», nous dira notre source 
à la FAF, autrement dit si la FAF 
devait trancher rien qu’avec ce 
critère de la langue elle opterait 
sans nul doute pour Petkovic, 
c’est pour cela que la fédération 
avait avancé ces derniers jours, 
sans pour autant conclure, mais 
est-ce que le retour de Peseiro 
dans la course ne va-t-il pas 
changer quelque chose dans 
cette équation difficile ?

L’annonce d’ici jeudi
Entre un coach qui n’a pas 
répondu à l’offre faite par Sadi 
et un autre qui a donné son 
accord définitif, visiblement 
après avoir bien étudié les 
autres offres : nigériane mais 
aussi tunisienne aux dernières 
nouvelles, le président de la FAF 
va devoir trancher, ça ne sera 
pas du gâteau, car même s’il 
était proche de tout régler avec 
le Bosniaque, le retour de son 
‘’préféré’’ d’il y a une dizaine de 
jours risque de chambouler ses 
plans, les délais sont serrés, du 
moment que dans 5 jours max’ 
la FAF va devoir envoyer la pré-
liste des joueurs concernés par le 
stage du 18 mars, c’est pour cette 
raison que Sadi s’accorde 48h 
pour rouvrir les deux dossiers 
pour une dernière révision, une 
annonce devrait intervenir d’ici 
jeudi, cela retarderait l’arrivée 
du nouveau coach à Alger à la 
semaine prochaine.

Ce dimanche, l’attaquant 
algérien a marqué un 
but de toute beauté au 

Parc des Princes face à l’ogre 
Parisien. Encore une fois, 
Amine Gouiri montre qu’il est 
un joueur décisif, ce qui remet 
sur le tapis le sujet concernant 
son positionnement en équipe 
nationale.
Le joueur formé à l’Olympique 
Lyonnais, depuis qu’il évolue 
dans le haut niveau, tantôt il 
est aligné à gauche, tantôt en 
pointe. En un mot, Amine Gouiri 
est un attaquant à l’ancienne. 
Cependant, après s’être appuyé 
sur Islam Slimani et Baghdad 
Bounedjah en équipe nationale, 
on est toujours à la recherche 
d’un bon attaquant de pointe 
et comme Amine Gouiri est 
capable de jouer dans cette 
position, qui est de surcroît plus 
jeune (il a bouclé ses 24 ans 
la semaine passée), donc bien 
parti pour au moins faire une 
décennie chez les Verts, prévoit-
on.

Plus adapté au 4-4-2
Joueur très technique et surtout 
malin dans le placement, 
Amine Gouiri est plus adroit 
quand il est dans l’axe, comme 
l’illustrent les nombreux buts 
magnifiques qu’il a inscrits 
depuis qu’il joue en Ligue 1. 
Alors que son positionnement 
a toujours fait débat, le futur 
sélectionneur national pourrait 
être amené à le tester comme 
attaquant de pointe, néanmoins 
pour espérer le voir dans cette 
position en équipe nationale, 
il faudrait opter pour un 
schéma tactique qui lui offre 
la possibilité d’évoluer dans 
ce poste, soit un 4 -4-2, une 
configuration tactique que 
Djamel Belmadi fidèle à son 4 -3 
-3 ou 4- 2 -3 -1 n’a pratiquement 

jamais tenté. Certes, Amine 
Gouiri, dont la présence en EN 
suscitait beaucoup d’attentes, 
fut contraint de déclarer forfait 
à la dernière CAN après 
une blessure au genou. Les 
Algériens n’ont pas eu beaucoup 
d’occasions pour apprécier son 
talent fou, ce qui n’est pas le 
cas des supporters rennais  qu’il 
régale chaque weekend, plus 
particulièrement  ces derniers 
jours. Après avoir été très bon 
contre le Milan AC à San Siro, il 
réédita cette performance contre 
le Paris Saint- Germain ce 
dimanche, et s’il est performant 
avec son club, il n’y a aucune 
raison pour qu’il ne le soit 
pas avec l’équipe nationale, 
prétendent les spécialistes, mais 
cela dépendra des conceptions 
tactiques et choix du futur coach 
national, explique-t-on.
‘’On a un groupe fort et notre 

objectif est la CAN 2025’’
Après la rencontre dimanche, 
Amine Gouiri a déclaré au micro 
de beIN Sports Mena. Il a confié 
que ‘’ le nom du futur entraineur 
national, franchement, on ne le 
connait pas’’.  Et d’ajouter : ‘’ 
Peu importe son nom, on forme 
un groupe fort. On va travailler 
sérieusement pour faire bonne 
figure à la CAN 2025.’’ 
Amine Gouiri est très motivé 
à l’idée d’aider l’EN à repartir 
de plus belle après l’épisode 
malheureux de CAN 2023.
Dans l’équipe-type de la 23e 

journée
Après sa somptueuse prestation 
au Parc de Princes, Amine 
Gouiri, qui a été noté 8/10, a été 
sélectionné par le quotidien l’ « 
Equipe » dans le onze type de la 
23e journée de la Ligue 1 Uber 
Eats.
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Mercato :
 Le Real Madrid croule sous les demandes

Real Madrid :
Le retour de Vinicius Junior à Valence met l’Espagne 

en état d’alerte

PSG : 
Coup de théâtre dans le dossier Ethan Mbappé

Depuis l’annonce de 
la venue de Kylian 
Mbappé, le club 

merengue fait encore plus 
rêver. Explications.
Florentino Pérez va enfin voir 
son rêve se réaliser. Courtisan 
déclaré de Kylian Mbappé 
depuis 2017, le président du 
Real Madrid aura patienté 
pendant sept ans avant de 
pouvoir s’offrir le capitaine de 
l’équipe de France. Une attente 
qui n’a pas été sans douleur 
pour le boss de la Casa Blanca. 
Mais aujourd’hui, il jubile.
Réussir à attirer une star de 
la dimension de Mbappé sans 
avoir à verser un seul centime 
au Paris Saint-Germain est 
une belle victoire pour les 

Merengues. Et dernièrement, 
la Casa Blanca fait un tabac 
sur le marché des transferts. 
En arrachant le très courtisé 
Jude Bellingham au BVB, le 
Real Madrid a certes dépensé 
100 M€, mais l’Anglais s’est 
immédiatement imposé comme 
un leader de l’équipe entraînée 
par Carlo Ancelotti (20 buts, 8 
passes décisives). Et ce n’est 
pas fini.

Madrid a la cote
Hier, la presse espagnole a 
révélé que l’actuel leader de 
Liga a trouvé un accord avec 
le latéral Alphonso Davies. Il 
faudra offrir au Bayern Munich 
un montant satisfaisant, mais 
le Canadien semble décidé 
à rejoindre Mbappé dans la 

capitale espagnole la saison 
prochaine. D’ailleurs, selon AS, 
même si le plan du Real Madrid 
est de conserver l’effectif 
actuel en y apportant quelques 
retouches, tout le monde se 
presse pour revêtir le maillot 
merengue.
« De nombreux agents appellent 
pour proposer leurs joueurs, et 
pas seulement pour l’équipe 
première, mais aussi pour le 
Castilla et même pour l’équipe 
de jeunes. (…) Nos joueurs 
reçoivent également des appels 
et des messages de leurs amis 
évoluant dans d’autres équipes 
qui manifestent leur intérêt pour 
venir à Madrid », indique-t-on 
au club. Mais il n’y aura pas de 
place pour tout le monde…

Après les incidents 
racistes de mai 2023, 
Vinícius Júnior sera de 

retour à Mestalla ce week-end…
C’est une affaire dont on se serait 
bien passé, cela va sans dire. Le 
21 mai dernier, lors d’un duel 
entre Valence et Real Madrid à 
Mestalla, Vinícius Júnior avait 
été victime de cris et d’insultes 
racistes. Une affaire qui avait, 
logiquement, fait un énorme 
tollé, en Espagne mais aussi à 
l’international, frôlant l’incident 
diplomatique entre le Brésil et 
l’Espagne. La FIFA s’était aussi 
emparée de l’affaire, tout comme 
la justice espagnole, qui avait 
condamné trois supporters du 
club local. Le Valence CF avait 
pour sa part écopé d’une sanction 
de cinq matchs à huis clos partiel.

Valence a préparé le terrain
Ce week-end, le Real Madrid et 

Vinícius Júnior seront de retour 
à Mestalla, pour la première 
fois depuis ces tristes incidents. 
Et forcément, la rencontre sera 
suivie de très près. De l’autre 
côté des Pyrénées, on sent 
d’ailleurs déjà la tension monter, 
et ce même si toutes les parties 
impliquées espèrent que tout se 
passera bien et qu’aucun incident 
ne sera à déplorer. Valence a 
par exemple interdit l’accès au 
stade aux équipes de production 
de Netflix, alors que la 
plateforme tourne actuellement 
un documentaire sur la vedette 
brésilienne.
Il faut dire que du côté de 
Valence, on l’a très mauvaise 
depuis quelques mois. La 
direction comme les fans 
du club de la Méditerrannée 
estiment avoir été victimes d’un 
traitement injuste. De la part des 

médias principalement, qu’ils 
accusent d’avoir donné une 
mauvaise image au club à cause 
du comportement de quelques 
supporters. « Ce fut un cas isolé 
en plus de 100 ans d’histoire », 
explique le club à AS. Surtout 
que, toujours d’un point de vue 
valencian, le club a pris des 
mesures drastiques envers les 
supporters en question, bannis 
de stade à vie. Les Ches ont 
ainsi prohibé l’accès à Netflix 
car ils ont peur que les images 

qui seront tournées puissent être 
utilisées à mauvais escient. Une 
façon de se protéger, alors que 
Valence prépare, depuis des mois 
déjà, ce retour de Vinícius Júnior 
sur ses terres.

Le rôle des médias pointé 
du doigt

Le club à la chauve-souris a 
ainsi lancé plusieurs initiatives 
ces derniers mois pour éduquer 
et faire prendre conscience aux 
fans la gravité de sujets liés aux 
discriminations, à la xénophobie 
ou à l’homophobie, en plus 
d’avoir demandé à ses supporters 
d’avoir un comportement 
exemplaire pour faire honneur 
au club. La direction de Valence 
sait qu’elle a très gros à perdre 
ce samedi au moindre incident… 
Du côté de Madrid, on reste 
plutôt discret pour l’instant, 
mais on sait que le club présidé 

par Florentino Pérez montera au 
créneau et fera tout ce qui sera 
en son pouvoir pour défendre 
son joueur en cas de nouveaux 
incidents à Mestalla.
Alors que tout est fait pour apaiser 
les tensions et que la rencontre 
se déroule dans un climat plus 
ou moins pacifique, beaucoup 
redoutent le rôle des médias dans 
cette histoire. Les fans ont ainsi 
peur que le traitement médiatique 
des prochains jours ne rajoute de 
l’huile sur le feu, et ne veulent pas 
que ce match serve de règlement 
de compte entre médias 
madrilènes et médias valencians, 
qui ont régulièrement chargé 
leurs homologues madrilènes 
tout comme ils ont aussi critiqué 
l’attitude provocatrice - selon eux 
- du joueur brésilien. Rendez-
vous samedi soir, en espérant que 
tout se passe bien…

À l’instar de son frère, 
Ethan Mbappé est lié 
contractuellement au 

club de la capitale jusqu’en juin 
prochain. Et alors qu’il semblait 
vouloir rester en France, sa 
famille a demandé à la Casa 
Blanca de le recruter.
La situation se tend un peu 
avec les Mbappé. Pour ceux 
qui auraient passé quelques 
semaines sur une autre planète, 
l’annonce du départ de Kylian 
Mbappé du PSG (pour filer au 
Real Madrid) a provoqué un 
tsunami médiatique au sein de 
la planète football. À 25 ans et 
après sept ans passés au Paris 

Saint-Germain, le Bondynois 
a enfin accepté de céder aux 
avances merengues.
Mais ce départ annoncé a 
également braqué les projecteurs 
sur son jeune frère Ethan. Âgé 
de 17 ans, ce dernier, qui a 
inscrit 5 buts et délivré 3 passes 
décisives cette saison avec les 
U19 franciliens, se trouve dans 
la même situation contractuelle 
que son frère. Libre de tout 
contrat le 1er juillet, Ethan 
Mbappé va-t-il rejoindre son 
grand frère à Madrid ? Engager 
un membre de la fratrie de la 
recrue star n’est pas un procédé 
inédit dans le monde du football.

Les Mbappé ont demandé 
une faveur au Real Madrid

Et pour Ethan, la question 
méritait de se poser puisqu’au 
début du mois, les médias 
espagnols assuraient que le 
PSG avait stoppé toutes les 
négociations concernant une 
prolongation, vexé par le départ 
de Kylian. Deux semaines 
plus tard, le principal intéressé 
aurait cependant fait savoir 
qu’il n’avait aucune intention 
de plier bagage. «Non, je suis 
un Titi, moi, je reste au PSG !». 
Mais ce mardi, El Chiringuito 
nous apprend qu’un nouveau 
rebondissement s’est produit 

dans ce dossier.
Après avoir entériné l’avenir 
de Kylian au Real Madrid, la 
famille a demandé une faveur à 
la Casa Blanca : recruter Ethan. 
Une demande à laquelle les 
Merengues ont réfléchi et qu’ils 
auraient finalement acceptée. 
En raison du départ quelque 

peu agité de Kylian du PSG, les 
Mbappé ont-ils voulu éviter à 
son jeune frère d’évoluer dans un 
environnement hostile la saison 
prochaine ? Un tel scénario est 
largement possible, même si 
aucune confirmation du départ 
du Titi n’est encore arrivée aux 
oreilles des Rouge et Bleu.
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Pourquoi faut-il laisser son VPN allumé 
en permanence ?

Malgré le fait que les 
VPN soient entrés 
dans l’inconscient 

collectif de l’internet mondial, 
leur utilisation est souvent réduite 
au simple accès à du contenu 
géobloqué, notamment sur divers 
services de streaming. Cependant, 
l’emploi d’un VPN, c’est bien 
plus que ça : cet outil offre un 
anonymat nécessaire, mais aussi 
diverses solutions de sécurité 
(confidentialité des données) 
qui deviennent de plus en plus 
importantes lors de la navigation. 
Reste alors une question : est-il 
vraiment nécessaire d’utiliser son 
VPN en permanence, à savoir à 
chaque fois que l’on se rend sur 
internet ?
C’est la grande question : puisqu’il 
faut maintenir au mieux la 
préservation de son anonymat, 
il semble logique de masquer sa 
géolocalisation en permanence. 
Et pourtant, dans les faits, les 
utilisations classiques ne semblent 
pas aller dans ce sens : en effet, 
des sondages menés aux États-
Unis et au Royaume-Uni révèlent 
que, sur l’ensemble des internautes 
ayant recours à un VPN, seuls 
36% d’entre eux s’y connectent 
quotidiennement. Sur les 64% 
restants, 41% l’activent au moins 
une fois par semaine, 13% une fois 
par mois et 10% moins d’une fois 
par mois.
Autrement dit, si avec les VPN 
gratuits, les services se sont 
largement démocratisés, ils ne sont 
pas encore considérés comme des 
outils à utiliser automatiquement, 
dès que l’on navigue sur internet. 
Et pourtant, c’est une erreur : 
une solution d’anonymat en ligne 
permet d’éviter d’exposer des 
données privées auprès des sites 
web, annonceurs, FAI et, pour 
les moins chanceux, auprès des 
hackers. Il semble donc de prime 
abord nécessaire de se connecter 
en permanence à un VPN, dès que 
l’on démarre son appareil. Nous 
revenons en détail sur les raisons 
de cette conclusion.
Sécuriser les réseaux Wi-Fi
Ce n’est plus un secret pour 
personne : la très grande majorité 
des réseaux Wi-Fi publics et/
ou très fréquentés (réseaux 
d’entreprises, universitaires, 
etc.) servent de terrains de 
jeu aux pirates informatiques 
désireux de se faire la main. Mal 
configurés, ces réseaux cumulent 
des vulnérabilités que les hackers 
s’empressent d’exploiter pour 
intercepter et déchiffrer le trafic.
Résultat : les données de 
connexion apparaissent en clair, 
livrant la nature des activités en 
ligne, dévoilant des identifiants 

confidentiels et révélant de 
nombreuses autres informations 
sensibles (codes d’accès à des 
services bancaires, numéros et 
cryptogrammes CB, identité 
numérique et/ou réelle de 
l’utilisateur piraté).
Dans ce cas précis, l’utilisation 
d’un VPN comme Cyberghost 
ou NordVPN permet d’établir un 
tunnel chiffré, isolé du reste du 
trafic, entre l’appareil mobile et le 
point de connexion Wi-Fi. Quand 
bien même un tiers malintentionné 
parviendrait à détecter la 
connexion sécurisée, il lui serait 
impossible de la déchiffrer et de 
prendre connaissance des données 
qu’elle transporte.
On rappelle toutefois qu’un 
VPN ne suffit pas, à lui seul, à 
verrouiller l’accès aux identifiants 
personnels et coordonnées 
bancaires. L’internaute se doit 
d’adopter un comportement de 
navigation responsable, à savoir 
repérer les liens frauduleux 
(tentative d’hameçonnage), 
vérifier la connexion HTTPS et 
s’assurer de la fiabilité du site sur 
lequel il effectue des achats. La 
connexion VPN empêche certes 
l’interception du trafic par des 
tiers, mais elle ne protège en aucun 
cas des agissements malveillants 
des sites web eux-mêmes.
Economisez sur vos vacances
Qui n’a jamais eu la mauvaise 
surprise de voir les prix d’un billet 
d’avion, d’une chambre d’hôtel 
ou d’une location de voiture 
flamber arbitrairement en quelques 
minutes ? Nombreux sont les sites 
de réservation en ligne à pister 
leurs internautes et à augmenter 
leurs tarifs entre deux visites.
Un procédé irritant rendu possible 
par la récupération de l’adresse IP, 
numéro d’immatriculation unique 
qui, associé à l’utilisation des 
cookies, permet aux plateformes 
de e-commerce de repérer et 
suivre dans le temps les allées 
et venues de visiteurs indécis. À 
chaque nouvelle consultation de 
page, l’internaute est identifié et 

les prix gonflés artificiellement. 
Une manière peu honnête de créer 
une situation d’urgence lucrative 
: confrontés à la hausse continue 
des prix d’appel, les internautes 
s’empressent de finaliser leur achat 
avant que les tarifs n’augmentent 
encore.
Parce qu’il masque la véritable 
adresse IP de ses utilisateurs, le 
VPN contourne efficacement ce 
type de pratiques commerciales 
abusives. En optant pour un 
fournisseur présent partout dans 
le monde et doté d’un parc de 
serveurs (et donc d’IP) conséquent, 
l’internaute multiplie ses chances 
de leurrer les plateformes de 
réservation en ligne les moins 
scrupuleuses. À titre d’exemple, 
NordVPN dispose de plus de 5 500 
serveurs répartis dans 59 pays.
Voyager sans contraintes
Tous les pays ne se valent pas en 
matière de liberté et de respect 
de la vie privée sur Internet. 
En déplacement à l’étranger, et 
particulièrement dans des États 
réputés pour censurer un grand 
nombre de plateformes accessibles 
partout ailleurs dans le monde, le 
recours à un VPN tel que NordVPN 
permet un accès non restrictif au 
web. On pense, par exemple, aux 
grands sites d’informations et aux 
réseaux sociaux majoritairement 
bloqués en Chine, en Inde, en 
Turquie ou encore à Cuba.
Bien évidemment, l’utilisation 
d’un VPN pour consulter des 
contenus censurés permet, grâce 
au tunnel chiffré, de préserver son 
anonymat en ligne (IP, localisation, 
FAI, identité civile demeurent 
indétectable), et donc d’échapper 
à la surveillance et aux représailles 
de gouvernements répressifs.
Les destinations peu concernées 
par la censure d’État le sont 
toutefois par le blocage des 
contenus soumis à géorestriction, 
notamment dans le secteur de 
la diffusion multimédia. En 
voyage à l’étranger, il est souvent 
impossible d’accéder au catalogue 
vidéo de son pays d’origine sur 

les plateformes de streaming 
auxquels on est abonné, et ce 
malgré la disponibilité mondiale 
de ces services. En modifiant 
virtuellement la localisation des 
internautes, le VPN permet à ses 
utilisateurs de lever ces restrictions 
territoriales à tout moment. À noter 
que NordVPN fait partie des rares 
fournisseurs à tromper Netflix, 
réputé pour détecter et bloquer les 
tentatives de connexions VPN.
Protéger sa vie privée au 
quotidien
De manière générale, laisser 
son VPN allumé en permanence 
garantit la protection de la vie 
privée de ses utilisateurs. Qu’il 
s’agisse de lutter contre les 
dispositifs de suivi, de collecte 
et de traitement des données mis 
en place par les sites web et leurs 
annonceurs, de dissimuler ses 
activités en ligne aux entités web 
trop curieuses, de contourner les 
mesures prises par le FAI pour 
brider la bande passante ou encore 
d’échapper à la personnalisation 
des résultats imposée par la plupart 
des moteurs de recherche, utiliser 
son VPN en continu pour masquer 
son adresse IP et modifier sa 
localisation contribue à renforcer 
son anonymat en ligne en toute 
circonstance.
Un VPN ne risque-t-il pas de 
ralentir la connexion Internet ?
Le VPN se positionnant comme 
intermédiaire entre l’appareil 
de l’utilisateur et le serveur de 
destination (site web), il alourdit 
nécessairement la connexion. 
D’une part parce que le VPN 
consiste en un relai supplémentaire 
dans la chaîne de connexion (aller 
et retour), d’autre part parce 
que le processus de chiffrement/
déchiffrement du tunnel et des 
données transportées prend du 
temps.
Afin de limiter l’impact des 
latences attendues, il convient de 
choisir soigneusement le protocole 
de tunneling utilisé pour sécuriser 
la connexion. Chez NordVPN, 
l’utilisateur a le choix entre deux 
solutions : OpenVPN (TCP et 
UDP) et NordLynx.
Bien que tous trois soient 
réputés pour leur fiabilité, 
NordLynx est celui qui propose 
un meilleur compromis sécurité/
rapidité. Construit autour du 
récent WireGuard (plus léger 
qu’OpenVPN et aussi sécurisé), 
le protocole maison de NordVPN 
fait appel à des algorithmes de 
chiffrement réputés inviolables et 
dispense une vitesse de connexion 
ultra rapide, compatible avec les 
jeux en ligne.
Outre la configuration du 
protocole, la vitesse de connexion 

peut être influencée par le choix du 
serveur VPN. Pour minimiser les 
ralentissements, il est recommandé 
d’opter pour un serveur proche 
de sa véritable localisation, peu 
chargé et adapté au type d’activité 
web (P2P, Onion, streaming).
Comment s’assurer d’être 
toujours protégé par son VPN?
Malgré les efforts de vigilance, nul 
n’est à l’abri d’oublier d’activer 
son VPN avant de se connecter 
à Internet. Pour contrer ces 
étourderies, NordVPN intègre 
une option Auto-Connect qui, 
comme son nom l’indique, initie 
automatiquement la connexion 
VPN.
La fonction est à activer 
manuellement dans les paramètres 
du client VPN, sur mobile comme 
sur desktop. Les internautes 
peuvent exécuter l’Auto-Connect 
dès le démarrage de l’application 
(pensez à configurer le lancement 
automatique de NordVPN au 
démarrage du système), ou 
seulement sur les réseaux sans fil 
(3G/4G et/ou Wi-Fi).
Il arrive aussi qu’un VPN 
s’interrompe momentanément à 
la suite d’un bug, d’une coupure 
Internet ou d’un changement de 
réseau, laissant filtrer les données 
en dehors du tunnel chiffré. Afin 
d’empêcher ce type de fuites, il 
est primordial d’activer le kill 
switch dans les paramètres de 
NordVPN (ou dans les paramètres 
réseau du système sur Android), un 
bouton d’arrêt d’urgence coupant 
automatiquement la connexion 
Internet en cas de désactivation 
inattendue du VPN.
Et pour les sites inaccessibles ?
Certaines plateformes comme 
les banques en ligne détectent 
l’utilisation d’un VPN et bloquent 
les connexions sans autre 
forme de procès. Plutôt que de 
prendre le risque de désactiver 
temporairement son VPN le temps 
de vérifier leurs comptes, il est 
recommandé aux internautes de 
recourir au split tunneling. Cette 
fonctionnalité intégrée aux clients 
VPN permet d’acheminer une 
partie choisie du trafic en dehors du 
tunnel (HTTPS/TLS) de manière 
à contourner les restrictions de 
connexion liées à l’utilisation d’un 
VPN.
Attention, toute activité en ligne 
menée en dehors du tunnel VPN à 
l’aide du split tunneling est visible 
du FAI et des sites web consultés. 
Pour activer et configurer cette 
double connexion, il faudra inscrire 
les applications de confiance sur 
liste blanche, dans les paramètres 
du VPN.
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L’insuffisance rénale 
est fréquente, et 
particulièrement difficile 

à diagnostiquer puisqu’elle 
est souvent asymptomatique. 
Comment s’en rendre compte 
rapidement pour une prise en 
charge efficace ? Et quels sont 
les traitements possibles ?
Les reins jouent un rôle essentiel 
dans le bon fonctionnement 
de notre organisme. Leur rôle 
: éliminer les toxines du sang, 
participer au maintien de 
l’équilibre acido-basique du 
sang, participer au contrôle de 
la tension artérielle, produire 
des hormones et équilibrer les 
entrées et sorties quotidiennes 
d’eau. En France, 5,7 millions de 
personnes souffrent d’une maladie 
rénale chronique et parmi eux, 
90.000 d’une insuffisance rénale 
chronique terminale. Dans ces cas 
les plus graves, la détérioration 
des reins nécessite une 
transplantation. C’est pourquoi, 
un dépistage précoce est essentiel 
pour éviter toute complication.

Comment se caractérise 
l’insuffisance rénale ? Définition
Selon la Société Francophone 
de Néphrologie Dialyse et 
Transplantation. «L’insuffisance 
rénale chronique (ou maladie 
rénale chronique) concerne 

la diminution plus ou moins 
importante de la fonction des reins. 
Les reins perdent leur capacité à 
filtrer correctement le sang et les 
déchets et liquides s’accumulent 
dans l’organisme. Cette pathologie 
est principalement causée par 
le diabète et l’hypertension 
artérielle», explique le Pr Patrick 
Rossignol, néphrologue et 
médecin vasculaire, coordonnateur 
du réseau INI-CRCT( F-CRIN), 
et récemment nommé au comité 
de direction de la Fondation 
KDIGO (Kidney Disease 
Improving Global Outcomes). 
Le problème de l’insuffisance 
rénale est qu’elle évolue souvent 
à bas bruit. «Extrêmement 
fréquente et associée à un risque 

de mortalité accrue, la maladie 
rénale chronique est le plus 
souvent asymptomatique et est 
sous diagnostiquée : on estime que 
la moitié des patients ne sont pas 
dépistés», confirme le Pr Rossignol.

Les signes et symptômes d’un 
mauvais fonctionnement des 

reins
Quand elle se manifeste, 
souvent après plusieurs 
années, l’insuffisance 
rénale a des symptômes peu 
caractéristiques comme :
• une fatigue 
anormale à l’effort,
• des envies 
fréquentes d’uriner,
• des urines foncées, 
troubles, mousseuses 

ou peu abondantes
• mais aussi des 
nausées, des vomissements,
• une perte 
d’appétit et de poids.
Autres manifestations, des crampes 
musculaires, des gonflements des 
pieds, des chevilles et des jambes, 
des démangeaisons, une mauvaise 
haleine et des problèmes de 
sommeil ou de somnolence pendant 
la journée. On peut aussi citer des 
douleurs dans le milieu, le bas du 
dos ou sur les côtés du bassin.
Il est pourtant important de 
diagnostiquer le plus tôt possible 
l’insuffisance rénale car ses 
complications peuvent être sévères 
et graves. «Le retard de diagnostic 
accélère le vieillissement des 
artères et du cœur et augmente 
le risque de décès prématuré. 
Le nombre d’années de vie 
perdues à cause d’une maladie 
cardiovasculaire augmente, en 
effet, proportionnellement avec 
la gravité de la maladie rénale 
chronique», confie le Pr Rossignol.
Insuffisance rénale : comment 

se faire dépister de façon 
précoce ?

Le diagnostic de l’insuffisance 
rénale doit donc être le plus 
précoce possible. «Le dépistage 
d’une insuffisance rénale n’est pas 
douloureux. Toutes les personnes 

de plus de 60 ans diabétiques, 
hypertendus, obèses ou souffrant 
de maladies cardiovasculaires 
devraient se faire dépister une 
fois par an», explique le Pr 
Rossignol. Ce dépistage repose 
sur un examen d’urine et une 
prise de sang. L’analyse d’urine 
consiste à rechercher la présence 
de marqueurs d’atteinte rénale 
comme l’albumine (protéinurie), 
des globules blancs (leucocytes) 
ou des globules rouges (hématies). 
La prise de sang permet, quant à 
elle, de doser la créatinine sanguine 
(créatininémie) et d’estimer le 
débit de filtration glomérulaire, 
la capacité des reins à éliminer 
les déchets de l’organisme. Ces 
premiers résultats permettent 
d’estimer s’il s’agit d’une 
insuffisance rénale avancée et si 
elle peut progresser rapidement. 
Ce diagnostic doit être confirmé 
dans les 3 mois qui suivent, 
de préférence dans le même 
laboratoire et peut être complété 
par une échographie rénale. «Ce 
dépistage systématique permettrait 
de pouvoir intervenir à un stade 
précoce de la maladie et d’éviter 
beaucoup de complications 
rénales et cardiaques», 
explique le Pr Rossignol.

Insuffisance rénale : quels sont les signes d’un mauvais 
fonctionnement des reins ? Un néphrologue répond

Les maladies cardiovasculaires 
sont la principale cause de 
décès dans le monde et font 

environ 17,9 millions de morts 
chaque année. Pour préserver sa 
santé cardiaque, il est essentiel 
d’adopter une alimentation saine. 
Un cardiologue américain a listé les 
aliments particulièrement bénéfiques 
pour prendre soin de son cœur.
“Les maladies cardiovasculaires 
résultent du dépôt de graisses sur 
les parois des artères”, explique 
l’Assurance maladie. Ces dépôts 
forment alors des plaques d’athérome 
et finissent par gêner la circulation 
du sang qui alimente tous les 
organes. Un phénomène qui se 
nomme athérosclérose. Il existe 
deux types de facteurs de risque 
cardiovasculaires, ceux sur lesquels 
on ne peut pas agir, tels que l’âge, 
le sexe, l’existence de maladies 
cardiovasculaires dans la famille et 
ceux sur lesquels on peut agir, comme 
le diabète, l’excès de cholestérol 
et le surpoids, qui dépendent 
notamment de l’alimentation.
Selon le Dr Daniel Hermann, 

cardiologue au Memorial Hermann 
Health System de Houston (États-
Unis), il est possible de réduire son 
risque cardiovasculaire en choisissant 
scrupuleusement les aliments que 
l’on met dans son assiette. Interrogé 
dans les colonnes du média Parade, le 
cardiologue a révélé le plat qu’il mange 
plusieurs fois par semaine au dîner 
afin de favoriser sa santé cardiaque.

Le repas type d’un cardiologue 
pour préserver sa santé cardiaque

«Ce que nous mettons 
quotidiennement dans notre bouche 
a un impact considérable sur notre 
santé», indique le cardiologue. Selon 
lui, l’un des premiers facteurs de 
risque cardiovasculaire repose sur 
un mauvais choix alimentaire. C’est 
pourquoi il estime “qu’il est vraiment 
important de faire de bons choix 
alimentaires pour rester en bonne 
santé, se sentir mieux et vivre plus 
longtemps”. Cependant, changer ses 
habitudes alimentaires peut être très 
difficile, en particulier lorsque l’on 
a un rythme de vie effréné et que 
l’on manque de temps pour planifier 
tous ses repas ou cuisiner un plat 

sophistiqué en pleine semaine. Il est 
donc essentiel d’avoir “des aliments 
sains et bons pour le cœur dans son 
réfrigérateur, qui ne prennent pas 
des heures à se cuisiner”, souligne 
le cardiologue. Cela évite de céder 
aux aliments ultra-transformés 
qui sont rapides à préparer, mais 
néfastes à la santé cardiaque.
Mais alors, quels aliments peut-
on trouver dans l’assiette d’un 
cardiologue ? Comme l’explique 
l’expert, il aime se préparer une 
salade fraîche garnie de saumon 
grillé. Une recette délicieuse et 
légère, qui allie à la fois “des légumes 
verts qui regorgent de vitamines, 
de nutriments et d’antioxydants» 
et du saumon, également “riche 
en vitamines et qui contient des 
acides gras oméga-3 connus pour 
réduire l’inflammation artérielle, 
qui contribue à l’athérosclérose”, 
explique le Dr Hermann. En effet, 
l’American Heart Association 
recommande de consommer au 
minimum, deux portions de poisson 
par semaine pour réduire les 
risques de maladies cardiaques et 

d’accidents vasculaires cérébraux.
Quels sont les aliments à 

éviter pour limiter les risques 
cardiovasculaires ?

Selon le cardiologue, lorsque l’on 
mange une salade, il faut faire 
attention aux vinaigrettes que l’on 
y ajoute pour assaisonner. En effet, 
celles-ci “peuvent être très caloriques 
et constituer une source d’aliments 
transformés”. Or, la consommation 
d’aliments ultra-transformés est 
liée à un risque accru de maladies 
cardiovasculaires. Pour ne pas céder 

aux aliments ultra-transformés, 
l’expert conseille également de 
placer des aliments sains en premier 
plan dans son garde-manger ou son 
réfrigérateur, car, selon lui, “nous 
choisissons souvent de manger 
l’un des deux ou trois premiers 
choix que nous voyons”. Limiter 
sa consommation d’aliments ultra-
transformés “est un véritable défi, car 
nous sommes inondés de ces aliments, 
qui sont en général relativement faciles 
à préparer” souligne le Dr Hermann.

Santé cardiaque : 

voici les aliments que ce cardiologue privilégie au dîner
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Quelques cheveux 
blancs apparaissent 
et vous aimeriez 

trouver la meilleure solution 
pour les cacher ? Une 
experte du cheveu donne ses 
conseils pour bien choisir sa 
coloration..
Comment couvrir les premiers 
cheveux blancs ? Plusieurs 
solutions existent. Certaines 
optent pour le Reverse 
Balayage, une technique de 
coloration par “balayage 
inversé” qui permet de 
fondre les cheveux blancs 
avec le reste de la chevelure. 
D’autres préfèrent laisser 
aller le naturel en optant pour 
le balayage “lowlighting” qui 
permet de sublimer le gris ou 
le blanc des cheveux. Enfin, 
pour un résultat uniforme, 
camouflez simplement vos 
cheveux grisonnants avec une 
coloration. Châtain, brun ou 
blond ? La coiffeuse Wendy 
Gutkin, styliste en chef de 
Schwarzkopf Color et experte 
du cheveu fait le point.
Cheveux blancs : quelle est 

la première étape ?
La coiffeuse Wendy 
Gutkin, styliste en chef de 
Schwarzkopf Color, a révélé 
ses conseils au média Well and 
Good*. Elle explique dans un 
premier temps la raison pour 
laquelle les cheveux gris sont 
difficiles à camoufler : «ils 
ont tendance à être rêches 
avec une cuticule fermée, 
il est donc plus difficile de 
faire pénétrer les molécules 
de couleur». L’idéal étant de 
colorer d’abord les racines 

grises, puis les longueurs 
afin que le produit pose 
plus longtemps pour plus 
d’efficacité et d’homogénéité. 
«La deuxième raison pour 
laquelle les cheveux gris 
peuvent être un défi est qu’ils 
ne contiennent absolument 
aucune couleur sur laquelle 
adhérer la couleur des 
cheveux». Elle recommande 
ainsi une coloration 
permanente plutôt qu’une 
semi-permanente qui risque 
de ne pas camoufler la totalité 

des cheveux gris.
Coloration des cheveux 

blancs ou gris : comment 
redonner du tonus à votre 

chevelure ?
Concernant le choix de 
la teinte, Wendy Gutkin 
questionne : voulez-vous 
mettre en valeur votre gris ou 
le cacher totalement ? Si vous 
effectuez un balayage, cela 
va donner de la douceur aux 
nuances de gris. «C’est une 
bonne chose si vous souhaitez 
simplement mélanger le gris». 
Mais «en utilisant une couleur 
qui offre une excellente 
couverture des gris dans une 
teinte claire, vous pouvez 
obtenir un look qui redonne 
du tonus aux cheveux». Un 
blond est donc tout à fait 
possible et donnera un effet 
lumineux et harmonieux au 
teint.
Coloration cheveux blancs 

et gris femme : quelle 
couleur choisir pour un 

effet naturel ?
Vous préférez le brun ou le 
châtain ? C’est possible aussi, 

mais «il est important de se 
rappeler que plus la couleur 
est foncée, plus la ligne de 
démarcation sera distincte à 
mesure que les gris poussent». 
Ainsi, elle conseille : «tenez-
vous-en aux tons neutres 
ou cendrés pour conserver 
un aspect naturel. Lorsque 
vous adopterez des tons plus 
chauds, ils commenceront à 
ressembler davantage à des 
cheveux colorés» et donc peu 
naturels, décrypte-elle. Le 
roux est donc déconseillé.
Elle suggère aussi de choisir 
des produits colorants doux 
car les cheveux naturels 
sont fins et fragiles. Enfin, 
concernant la fréquence, 
«colorez les cheveux aussi 
souvent que vous en avez 
besoin. Tout le monde a des 
cheveux qui poussent à des 
vitesses différentes et ont des 
niveaux de gris différents» 
précise l’experte. «On peut 
affirmer sans se tromper que 
4 à 6 semaines est le délai 
moyen suggéré entre les 
couleurs».

Si vous remarquez des 
rides qui marquent 
la peau de votre cou, 

sachez qu’il n’y a rien 
d’anormal à cela. Mais pour 
les personnes qui souhaitent 
limiter ce phénomène, des 
solutions préventives existent.
On ne le répétera jamais 
assez, notre peau n’est pas la 
même à 18 ans, 30 ans ou 60 
ans : et c’est tout à fait normal 
! Avec l’âge, mais également 
au cours des changements 
hormonaux, la peau perd en 
collagène et élastine, et c’est 
l’occasion pour les rides, 
ridules, taches brunes et autres 
marqueurs du temps de venir 
se loger dans notre épiderme. 
Certaines zones sont 
d’ailleurs particulièrement 
sujettes à l’apparition de rides 
et ridules. C’est le cas du 
contour des yeux, des lèvres 
mais également de la peau 

des mains ou celle du cou. 
Comprenez, toutes les zones 
où la peau est fine et fragile.
Un phénomène naturel, qui 
ne rend absolument pas votre 
peau moins belle mais que 
certaines personnes cherchent 
néanmoins à limiter. Il est 
alors bon d’adapter les soins 
que vous allez y apporter. 
Si vous cherchez à retarder 
l’apparition de rides au niveau 
du cou, des petites astuces 
existent. Pour comprendre 
comment traiter cette zone, il 
s’agit en premier lieu de saisir 
ce qui favorise l’apparition de 
rides. On le sait, l’exposition 
au soleil est l’un des premiers 
facteurs de vieillissement 
cutané et si l’application 
d’un SPF est devenue partie 
intégrante de notre routine 
skincare au quotidien, ce n’est 
pas forcément le cas de notre 
cou, que l’on peut ne pas 

protéger, tout simplement car 
on n’y pense pas.
Mais ces rides peuvent 
également être majorées 
par la répétition de certains 
mouvements au quotidien. 
«Les rides du cou peuvent 
se développer en regardant 
fréquemment des appareils 
mobiles ou des ordinateurs 
portables, contribuant ainsi à 
la formation de plis», explique 
le Dr Arash Akhavan, 
dermatologue, interrogé par 
le média Well and good.
Comment prévenir 
l’apparition des rides du cou ?
Une fois que l’on a compris 
la cause, le plan d’attaque se 
dessine pour les limiter. La 
première chose à faire, c’est 
de toujours garder en tête que 
votre cou doit être intégré à 
votre skincare routine. Il faut 
chouchouter cette zone au 
même titre que votre visage 

en y appliquant vos produits 
de soin. Cela vaut pour 
le nettoyant, le sérum, les 
antioxydants, les hydratants 
mais également et surtout, 
vous l’aurez compris, la 
crème solaire !
Quant à l’influence des 
écrans sur la formation de 
rides sur le cou, Dr Karan 
Lal, dermatologue également 
interrogé par Well and good, 

conseille de toujours tenir 
son téléphone au niveau du 
regard, ce qui vous empêchera 
de baisser la tête et donc de 
creuser les lignes sur votre 
cou. Cela vaut également pour 
les ordinateurs et notamment 
l’installation de votre poste 
de travail. Veillez à installer 
votre écran de manière à ne 
pas avoir à baisser la tête.

Cheveux blanCs :
faut-il choisir une coloration plus foncée ou plus claire pour 

les couvrir ?

Rides du cou : 
comment retarder leur apparition, selon des dermatologues



Le livre «Idéologie 
politique et mouvement 
national en Algérie : 

Des projets partisans au projet 
de renaissance nationale» de 
Mohamed Chafik Mesbah, 
retrace avec, avec minutie, 
le soubassement politique 
et idéologique de chacun 
des courants du mouvement 
national algérien durant la 
période allant de 1936 à 1956, 
en consacrant une partie de 
l’ouvrage à la relation entre 
l’armée et la nation.
Cet ouvrage de 349 pages, 
paru récemment aux éditions 
Casbah, est «une adaptation 
fidèle» de sa thèse de 
doctorat d’Etat en sciences 
politiques, soutenue auprès de 
l’université d’Alger, en 1981.
«Cette adaptation a obéi à 
la volonté de proposer à un 
large lectorat une présentation 
claire et pédagogique de 
l’histoire du mouvement 
national algérien, couvrant 
la période allant de 1936 à 
1956», explique l’auteur.
L’intérêt de cet ouvrage est 
de «présenter, avec minutie, 
mais sans jugement de valeur 
préalable, le soubassement 
politique et idéologique 
de chacun des courants du 
mouvement national algérien 
nationaliste, réformiste 

bourgeois (UDMA), ulémiste 
(A’UMA) et communiste 
(PCA)», souligne, de son 
côté, Casbah Editions.
Ce livre préserve, 
intégralement, le caractère 
académique de la thèse 
originale avec un exposé 
didactique sur les origines du 
mouvement national algérien 
et les différents courants 
politiques dont il se composait. 
Naturellement, c’est le courant 
nationaliste (Etoile Nord-
africaine, PPA-MTLD) qui en 
constitue l’ossature, selon le 
cheminement organique qui a 
été le sien.          
La thèse de doctorat est riche 

de ses sources documentaires 
écrites mais aussi des 
témoignages de première 
main, recueillis auprès 
d’acteurs et de dirigeants du 
mouvement algérien encore 
en vie à l’époque.
«Depuis lors, ces mêmes 
dirigeants et autres acteurs 
ont publié, pour certains, 
leurs mémoires sans que leur 
contenu altère, pour autant, 
la substance du travail de 
recherche qui vient d’être 
publiée», soutient encore la 
maison d’édition.
Cette thèse est le prolongement 
d’un mémoire de diplôme 
d’Etudes supérieures de 

Sciences politiques soutenu 
en 1974, sur le même sujet, 
auprès de l’Université de la 
Sorbonne (Paris II).
M. Mesbah qui s’est 
engagé très jeune au sein 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), clôt sa 
recherche en s’attardant sur la 
problématique fondamentale 
de la relation entre l’armée 
et la nation, problématique 
mise en évidence dès les 
premières années de la Guerre 
de libération nationale.
Outre le caractère académique 
de cette recherche, l’auteur du 
livre n’a jamais fait mystère 
de sa vocation à être, selon 

la formule du sociologue 
italien Antonio Gramsci, un 
«intellectuel organique» au 
service de la patrie.
«Dans ses écrits ultérieurs, 
ceux rendus publics, en 
particulier, il affirme, avec 
forte conviction, assumer-
sans complexe- ce statut 
exigeant», fait remarquer la 
maison d’édition.
L’ouvrage préfacé par le 
regretté Colonel Youssef 
Khatib, dit Si Hassen, 
maquisard intellectuel ayant 
accédé au commandement 
de la wilaya IV historique de 
l’ALN, demeure d’actualité 
et préserve toute sa rigueur 
et son authenticité, depuis 
la soutenance de la thèse, 
intervenue en juillet 1981.
Conseiller du président de 
la République aux affaires 
politiques, Mohamed 
Chafik Mesbah est une 
personnalité connue sur la 
scène nationale puisqu’il a 
été journaliste à l’entreprise 
de Radiodiffusion algérienne 
puis Officier supérieur au sein 
de l’ANP, avant d’exercer 
à deux reprises au sein du 
Cabinet des présidents de la 
République, Liamine Zeroual 
et Abdelmadjid Tebboune.

Le prix de la meilleure 
photographie a été 
décerné au photographe 

Abderraouf  Boumaiza, de 
la wilaya d’Annaba, lundi 
à l’issue du 5ème Salon 
national de la photo, organisé 
sur trois jours par la Maison 
de la culture Ali-Souaihi de 
Khenchela.
Pour le concours de la 
«meilleure exposition», où 
chaque concurrent s’est vu 
dédier un espace pour y exposer 
4 de ses photographies, le prix 
est revenu au photographe 
Oussama Boulaâgour, de 
Khenchela, tandis que le 
photographe, Bakir Amaiz El 
Hadj Ahmed, de Ghardaïa, a 
reçu le «prix du Jury».

Le choix des lauréats a été 
opéré par un jury constitué des 
artistes Youcef  Sbaâ, Bachir 
Gourar et Amine Ghasil.
Le directeur de la culture 
et des arts de la wilaya de 
Khenchela, Mohamed El 
Alouani, a indiqué, dans une 
allocution prononcée lors 
de la cérémonie de clôture 
de cet événement culturel 
qui a réuni 21 photographes 
de nombreuses wilayas du 
pays, que «ce salon a offert 
l’occasion à des photographes 
de différents horizons de se 
connaitre et d’échanger leurs 
expériences».
Abderraouf  Boumaiza, 
exprimant sa «joie» et sa 
«fierté» d’avoir remporté 

le prix de «la meilleure 
photographie», a affirmé que 
cette consécration le motive à 
déployer davantage d’efforts, 
et fait part de son souhait de 
participer, à l’avenir, à des 
salons internationaux afin 
qu’il puisse honorer l’Algérie.
De nombreux photographes 
parmi les participants à cette 
manifestation, approchés 
par l’APS, se sont déclarés 
«heureux» d’avoir concouru 
lors de ce salon national qui 
leur a permis, ont-ils dit, 
d’échanger des expériences 
et de découvrir les sites 
touristiques historiques et 
thermaux dont regorge la 
wilaya de Khenchela.
Pour rappel, la galerie 

Lazhar-Hakkar de la maison 
de la Culture de Khenchela 
a accueilli pendant 3 jours 
la cinquième édition du 
Salon national de la photo, 
placée sous le slogan «Ma 

photo est l’emblème de mon 
pays», et qui a été marquée 
par l’exposition de 75 
photographies de participants 
venus de nombreuses wilayas 
du pays.

«Idéologie politique et mouvement national en Algérie» 
ou pédagogie de l’histoire du mouvement

Salon de la photo 
Abderraouf Boumaiza remporte le prix de la meilleure photographie
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Le thème «Patrimoine 
culturel Palestinien» 
était au centre des 

travaux d’une Conférence 
culturelle, organisée lundi au 
Musée public national «Ahmed 
Zabana», dans le cadre de la 
célébration de la Journée arabe 
du patrimoine, coïncidant avec 
le 27 février de chaque année.
Cette conférence, organisée en 
solidarité avec la juste cause 
palestinienne et en soutien au 
peuple palestinien qui résiste 
à la machine destructrice de 
l’entité sioniste, a commencé 
d’emblée par la projection 
de documentaires intitulés 
«Ayaba», mettant en lumière 
les villages palestiniens qui 
ont connu des déplacements de 
populations, durant les années 
1940, parmi eux les villages 

de «Beitin», «Safora» et «Deir 
Al-kacem».
Ces documentaires, réalisés 
par le dramaturge spécialisé 
dans le théâtre de «Mime», 
Saïd Salama, retracent les 
évènements puisés dans les 
archives sur les crimes commis 
par l’entité sioniste sur le 
déplacement des populations 
de ces villages ancestraux, 
ayant une histoire séculaire, 
voire riches en patrimoine 
culturel, notamment historique 
et monuments archéologiques, 
en particulier des mosquées et 
des églises.
Devant le public présent à 
cette rencontre, organisée par 
le musée national «Ahmed 
zabana», le spécialiste des 
arts islamiques à l’université 
de Tlemcen, le calligraphe 

Khaled Khaldi, a conçu lors 
d’un atelier vivant, un tableau 
calligraphique représentant la 
carte de la Palestine.
Dans son intervention, il a 
focalisé sur le patrimoine 
culturel palestinien, dont 
l’art de la calligraphie arabe, 
sachant que les palestiniens 
sont considérés parmi les 
premiers calligraphes à avoir 
remporté des prix lors des 
manifestations culturelles 
internationales sur l’art de la 
calligraphie, soutenant que «la 
Palestine regorge d’artistes de 
renom reconnu mondialement 
dans cette spécialité ainsi que 
dans d’autres arts et métiers».
Le Professeur Al Agoun Oum 
El Kheïr du département 
d’histoire de l’université 
d’Oran 1 «Ahmed Benbella» 

a axé son intervention sur 
l’histoire de la ville de Ghaza et 
les civilisations qu’a connues 
cette ville, considérée comme 
l’une de plus anciennes villes 
palestiniennes et célèbre pour 
sa résistance à travers les âges.
Pr Belbachir Omar, du 
département «Civilisation» 
de l’université d’Oran, a 

quant à lui, abordé dans son 
intervention la position de 
l’Algérie d’appui et de soutien 
à la question palestinienne et 
les relations historiques entre 
l’Algérie et la Palestine, ainsi 
que les haltes historiques 
les plus marquantes que la 
question palestinienne a 
traversé.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a affirmé, 

lundi à Alger, que l’Algérie avait 
accordé ces dernières années «un 
intérêt particulier» au patrimoine 
culturel subaquatique, qui s’est 
traduit par «des développements 
concrets» en termes de méthodes 
de recherche et d’exploration 
ainsi que des technologies 
utilisées.
Présidant le lancement des 
travaux du colloque international 
d’Algérie sur le patrimoine 
culturel subaquatique (26-27 
février), au Palais de la Culture 
Moufdi Zakaria, la ministre a 
précisé que le domaine de la 
recherche dans le patrimoine 
culturel subaquatique en Algérie 
avait connu durant ces dernières 
années «des développements 
concrets» quant aux principaux 
concepts encadrant les méthodes 
de recherche et d’exploration 
sur le terrain et les technologies 
utilisées dans les différentes 
étapes de recherche, de 
préservation et de valorisation.
A cet égard, la ministre a rappelé 
les efforts consentis par le 
secteur de la Culture et des Arts 
pour la protection du patrimoine 
culturel national, «souvent 
objet de tentatives de vol et de 
contrebande».
Et d’ajouter: «la protection 

du patrimoine ne saurait être 
assurée loin des objectifs de 
ce colloque, à savoir la mise 
en place d’un plan national 
exécutif pour la recherche et 
la définition des indicateurs 
et des points référentiels pour 
l’encadrement de la protection 
et la valorisation conformément 
aux principes et aux références 
de la convention de l’Unesco de 
2001 et ce, à travers l’adoption 
de méthodes modernes de 
recherche et d’exploration, 
ainsi que l’élaboration de 
la carte archéologique du 
patrimoine subaquatique, étant 
une priorité nationale urgente 
pour parachever la carte 
archéologique du patrimoine 
national».
La ministre a appelé, dans ce 
sillage l’ensemble, des acteurs en 
la matière à «activer et à faciliter 

les procédures nécessaires pour 
entamer de travail de terrain en 
coordination avec les secteurs 
et instances concernés», 
l’objectif étant, ajoute Mme 
Mouloudji, «la mise en place 
des mécanismes idoines pour 
la sauvegarde et la valorisation 
de ce legs conformément aux 
références juridiques et les 
conventions signées».
S’agissant de la coordination 
avec l’Unesco, la ministre 
a rappelé la conférence 
extraordinaire du Conseil 
consultatif scientifique et 
technique de ladite convention 
(STAB) tenue à Alger le 28 
octobre 2019 sous la présidence 
de l’Algérie.
Organisée pour la première fois 
en dehors du siège de l’Unesco, 
cette conférence faisait suite aux 
travaux de la session ordinaire 
de la même année.

L’Algérie avait participé 
également en août 2022 avec 
des chercheurs en archéologie 
à une opération internationale 
conjointe d’exploration et de 
recensement archéologique sous 
l’égide de l’Unesco, a-t-elle 
ajouté.
Intervenant à cette occasion, 
le directeur régional du 
Bureau de l’Unesco, Eric 
Falt, a salué l’organisation, 
par l’Algérie de ce colloque, 
qui permettra de «concrétiser 
nombre d’objectifs, à savoir 
la sensibilisation de l’opinion 
publique à l’importance du 
patrimoine subaquatique et les 
risques le menaçant», ajoutant 
que «ces objets archéologiques 
et ces épaves constituent en 
effet un trésor national et un 
patrimoine civilisationnel», 
d’où, «la nécessité de les 
protéger juridiquement, de lutter 
contre le trafic illicite et les vols 
détruisant ces sites».
1. Falt a souligné 
«l’importance de consolider 
la coopération régionale et 
internationale pour renforcer la 
protection et la valorisation».
Ce colloque, qui s’est déroulé 
en présence de la ministre 
de l’Environnement et des 
Energies renouvelables, Fazia 
Dahleb, a connu l’intervention 
de l’expert international 

algérien en patrimoine culturel 
mondial, Mounir Bouchenaki, 
qui a affirmé que «l’initiative 
algérienne portant organisation 
de cette rencontre revêt une 
dimension internationale 
considérable, eu égard à 
l’importance de la Convention 
de 2001 relative au patrimoine 
culturel subaquatique, qui ne 
figurait pas auparavant parmi les 
résolutions et les lois».
Le littoral algérien, qui s’étend 
sur plus de 1.600 km, recèle 
des monuments et des épaves 
de différentes époques, que l’on 
peut retrouver à travers plusieurs 
wilayas à l’instar d’Oran, d’Ain 
Témouchent, d’Annaba et de 
Tipasa, grâce aux potentialités 
techniques et économiques qui 
n’étaient pas disponibles avant, 
a expliqué l’expert.
Et de conclure: «Nous pouvons 
tirer profit de cette rencontre 
scientifique pour entamer le 
recensement des documents 
relatifs à la richesse subaquatique 
en Algérie en prévision des 
prochaines étapes, mais aussi 
pour envisager la révision 
des textes juridiques compte 
tenu des nouvelles données et 
concepts en la matière et de la 
nécessité de mettre en place 
un centre dédié à la recherche 
dans le domaine du patrimoine 
subaquatique».

Journée arabe du patrimoine 
Une conférence sur «le patrimoine culturel palestinien» à Oran

L’Algérie a accordé «un intérêt particulier» 
au patrimoine culturel subaquatique
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Le top-modèle amé-
ricain d’origine 
néerlando-pales-

tinienne a partagé, jeudi, 
un teaser sur Instagram
•	 Bella	 Hadid	 a	 dé-
filé	pour	certains	des	plus	
grands noms de la mode 
au monde, notamment 
Burberry,	 Off-White,	
Fendi, Versace, Given-
chy,	 Max	 Mara	 et	 Mos-
chino
DUBAÏ:	 Bella	 Hadid	
promeut une nouvelle 
marque,	Orebella,	s’aven-
turant	ainsi	sur	le	marché	
du	parfum	et	de	la	beauté.
Le top-modèle américain 
d’origine néerlando-pa-
lestinienne a partagé, 
jeudi, un teaser sur Insta-
gram.
«Orebella	de	Bella	Khair	
Hadid»,	 écrit-elle	 en	 lé-
gende pour annoncer le 
lancement de la marque 
en	 mai.	 «Donnez	 libre	

cours	 à	 votre	 alchimie	 le	
2	mai.»
Dans	 cette	 vidéo	 de	 dix	
secondes, on voit le vi-
sage	 de	 Bella	 Hadid	 en	
gros plan, entrecoupé de 
séquences illustrant l’uni-
vers de la marque avant 
que	le	logo	apparaisse.
Gigi	 Hadid	 a	 exprimé	
son soutien à sa pe-
tite	 sœur	 en	 écrivant:	
«YAAAAAYYYYY»	
avec	un	émoji	de	génie.
Bien	 que	 les	 détails	 sur	
Orebella	et	ses	offres	de-
meurent secrets, le maga-
zine	WWD	 rapporte	 que	
le dépôt de marque de 
Bella	 Hadid,	 qui	 date	 de	
2022, témoigne de l’ac-
cent mis par la marque sur 
les produits en lien avec 
les	 senteurs.	 Il	 pourrait	
s’agir	 de	 parfums,	 d’en-
cens, de lotions pour le 
corps,	d’huiles,	de	sham-
pooings,	 d’après-sham-

pooings	et	de	bougies.
En	 2021,	 Bella	 Hadid	 a	
cofondé	 Kin	 Euphorics,	
une	société	basée	à	Broo-
klyn,	avec	Jen	Batchelor,	
une	 jeune	 femme	 qui	 a	
grandi	 en	 Arabie	 saou-
dite.
La marque propose des 
boissons	 sans	 alcool	
«conçues	 pour	 transfor-
mer le plus ancien ri-
tuel social du monde, la 
consommation d’alcool, 
en un acte conscient de 
mieux-être»,	 selon	 son	
site	Internet.
Le	nom	«Kin	Euphorics»	
est un clin d’œil au mot 
grec	 «euphoros»	 qui	 si-
gnifie	«état	de	bien-être».
Cette	 marque	 affirme	
qu’un	 grand	 nombre	 de	
ses ingrédients, comme 
la	 phényléthylamine	 et	
l’extrait	de	racine	de	rho-
diola rosea, améliorent 
la	 fonction	 cognitive	 et	

augmentent	 les	 niveaux	
d’énergie.	 Les	 boissons	
Kin	 Euphorics	 seront	
également	 bientôt	 infu-
sées avec de la lavande 
cultivée	 dans	 la	 ferme	
familiale	 des	 Hadid	 en	
Pennsylvanie.
Bella	Hadid	a	défilé	pour	
certains des plus grands 
noms de la mode au 

monde,	 notamment	 Bur-
berry,	 Off-White,	 Fendi,	
Versace,	 Givenchy,	 Max	
Mara	et	Moschino.
Elle	 a	 fait	 la	 une	de	plu-
sieurs	 magazines	 en	
France, en Italie, au 
Royaume-Uni,	 au	 Japon,	
en	Chine	et	dans	d’autres	
pays.

Star de la 49e cérémonie 
des César, il est aussi 
en lice pour la sta-

tuette du meilleur acteur pour 
«Yannick»
•	 Dans	 «Chien	 de	 la	
casse»,	 sacré	 vendredi	meil-
leur	premier	film,	l’acteur	de	
32	ans	incarne	Mirales
PARIS:	 Une	 ascension	 ful-
gurante	 :	 sacrée	 révélation	
masculine de l’année pour 
«Chien	 de	 la	 casse»,	 Ra-
phaël	Quenard	 est	 passé,	 en	
quelques mois, du statut de 
jeune	acteur	cantonné	aux	se-
conds rôles à celui de gloire 
montante	du	cinéma	français.
Star de la 49e cérémonie des 
César, il est aussi en lice pour 
la statuette du meilleur acteur 
pour	 «Yannick»	 et	 pour	 un	
court-métrage qu’il a codi-
rigé.
Dans	 «Chien	 de	 la	 casse»,	
sacré vendredi meilleur pre-
mier	film,	l’acteur	de	32	ans	
incarne	 Mirales,	 un	 jeune	
qui traîne en jogging dans 
son petit village du sud de la 
France.
Ce	 premier	 film	 sur	 la	 jeu-
nesse	rurale,	signé	Jean-Bap-
tiste	 Durand,	 avait	 offert	 un	
écrin	à	l’acteur,	à	la	tchatche	
inimitable,	 que	 certains	
comparent déjà à Patrick 
Dewaere.

«J’ai	 une	 phrase	 que	 j’ai	
entendu	 :	 +Nos	 vies	 sont	
jalonnées	 de	 souffrance	 et	
de	chagrin.	Mais	 la	plus	 ter-
rible	 d’entre	 elles,	 c’est	 de	
nous voir tous les jours nous 
acharner	 à	 étouffer	 le	 p’tit	
enfant	qui	est	en	nous+»,	at-
il déclaré sur scène, en rece-
vant	son	prix.
En 2023, il a été aussi Yan-
nick	 pour	Quentin	Dupieux,	
un	 spectateur	 de	 théâtre,	 en	
colère, qui prend à partie les 
comédiens	au	beau	milieu	de	
la	représentation	d’une	pièce.
«C’est	 clair	 que	 ça	 bouge	
pour	moi»,	répondait	l’acteur	
à	 l’AFP	en	 juillet	 à	 la	 sortie	
du	 long-métrage	 «Cash»,	 en	

juillet	sur	Netflix.
«Couteau	entre	les	dents»
Si	Jérémie	Rozan,	le	réalisa-
teur	de	«Cash»,	n’hésite	pas	
à voir en lui «un grand ac-
teur»,	Raphaël	Quenard	n’en	
est	pourtant	qu’à	ses	débuts.
Son premier rôle en tant que 
tête	d’affiche,	il	l’a	décroché	
«le	 couteau	 entre	 les	 dents»	
pour	 «Chien	 de	 la	 casse»	
(102.000	 entrées).	 «J’ai	 har-
celé	 et	 envoyé	 une	 quantité	
astronomique	de	mails.	Il	(le	
réalisateur,	NDLR)	n’en	pou-
vait	plus	à	la	fin».
«C’est quelqu’un qui a une 
grande	part	d’ombre	mais	qui	
ne	 peut	 se	 reprendre	 à	 ça»,	
assure-t-il	 de	 son	 phrase	 si	

singulier	:	lent	et	saccadé,	le	
tout	servi	par	une	voix	nasil-
larde.
Presque	 au	 même	 moment	
sortait	 dans	 les	 salles	 «Je	
verrai	 toujours	 vos	 visages»	
(plus	d’un	million	d’entrées)	
de	 Jeanne	 Henry.	 L’acteur	
aux	 cheveux	 en	bataille,	 qui	
y	 incarnait	 un	 frère	 inces-
tueux,	 n’y	 jouait	 qu’un	petit	
rôle mais dans une scène clé 
du	film.
«C’est encore un peu tôt 
pour le dire mais je crois que 
c’est	 ce	 film	 qui	m’a	 aidé	 à	
me	faire	connaître»,	avançait	
celui qui a été repéré en 2018 
dans	 la	 série	 «HP»,	 avant	
d’enchainer	 les	 tournages	
(«Fragile»,	«Fumer	fait	tous-
ser»,	«Novembre»)	dans	des	
rôles	mineurs.
Depuis,	«il	ya	plus	de	propo-
sitions,	 beaucoup	 plus	 d’op-
portunités	 (...)»,	 explique-
t-il.	 Il	 a	 en	 parallèle	 réalisé	
avec	 Hugo	 David	 un	 court-
métrage plein d’autodérision, 
«L’acteur ou la surprenante 
vertu	de	l’incompréhension».
Né	en	1991	dans	la	banlieue	
de	 Grenoble	 où	 il	 a	 grandi,	
l’acteur	a	eu	plusieurs	vies.
Enfant,	 c’est	 d’abord	 foot-
balleur	 qu’il	 s’imagine,	 puis	
militaire,	 avant	 de	 faire	 des	
études	de	chimie,	notamment	

en	Angleterre.
En rentrant en France, il 
opère	un	changement	radical.	
Sortez	 la	 chimie,	 place	 au	
métier	 de	 comédien.	 «C’est	
jouissif	 de	 se	 dire	 qu’on	
peut	 tout	 être:	 mécanicien,	
chimiste,	 prof..	 Plus	 besoin	
de	choisir»,	plaisantait-il.
Mais	le	chemin	vers	le	7e	art	
a	 été	 long.	 C’est	 par	 l’asso-
ciation	 1.000	 visages,	 fon-
dée par la réalisatrice de 
«Divines»,	 Houda	 Benya-
mina,	qu’il	fait	ses	premières	
armes.	Cette	association	aide	
à l’insertion des jeunes des 
quartiers prioritaires et des 
zones	rurales	dans	le	cinéma.
«On	 se	 voyait	 trois	 fois	 par	
semaine.	 On	 a	 travaillé	 des	
textes	 et	 on	 a	 fait	 des	 im-
pros»,	confiait-il.
Une	 formation	 express	 qui	
lui permet d’avoir ses pre-
miers	 rôles.	 «Avant	 ça,	
j’avais	 fait	 des	 courts-mé-
trages	 un	 peu	 underground.	
L’association m’a permis de 
rentrer en contact avec de 
jeunes réalisateurs et d’avoir 
mes premiers rôles rémuné-
rés»,	racontait-il.
S’il cumule les genres, il 
revendique son goût pour 
un	«cinéma	populaire	et	exi-
geant, trop souvent assimilé, 
à	tort,	à	de	la	médiocrité».

Bella Hadid promeut sa nouvelle marque, Orebella

Raphaël Quenard, l’improbable nouvelle star
 du cinéma français
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Vladimir Petkovic 
devrait être le nouveau 
sélectionneur national. 

Aux dernières nouvelles, il a eu 
son visa et du coup, sa venue en 
Algérie est imminente. Il pourrait 
bien être annoncé par la fédération 
algérienne de football demain 
mercredi ou jeudi.
En ballotage avec José Peseiro, 
Vladimir Petkovic est plus que 
jamais proche de succéder à 
Djamel Belmadi à la tête de 
l’équipe d’Algérie. Après plusieurs 
rounds de négociations, en ce 
qui concerne notamment l’aspect 
financier, Walid Sadi et l’agent de 

Petkovic seraient parvenus à un 
accord.
 « Le contrat porterait sur une 
durée de 2 ans, jusqu’en 2026, 
avec des objectifs précis fixés par 

la fédération pour les deux grandes 
compétitions à venir, à savoir la 
CAN-2025 et la Coupe du monde 
2026 ». Rapportent nos confrères 
d’El-Watan.

Petkovic nouveau sélectionneur 
national : annonce au plus tard 
jeudi ?
Selon plusieurs médias algériens, 
Vladimir Petkovic a entamé les 
démarches pour obtenir le visa 
pour l’Algérie avant même que 
les négociations avec la fédération 
algérienne de football. Finalement, 
il a bel et bien obtenu son visa.
Si tout se déroule comme prévu, 
l’ex-sélectionneur suisse (2014-
2021), et passé par la SS Lazio et 
les Girondins Bordeaux, est attendu 
dans les heures qui viennent au 
pays. Il aura l’occasion de visiter 
les différentes infrastructures du 

centre technique national de Sidi 
Moussa. Ensuite, il retournera chez 
lui en Suisse, avant de revenir en 
Algérie pour entamer sa mission, 
à l’occasion du stage du mois de 
mars, qui sera ponctué, rappelons-
le, par le tournoi FIFA.
Ainsi, l’instance fédérale s’apprête 
à annoncer le technicien bosniaque 
de 60 ans nouveau sélectionneur 
national. Ce devrait être pour 
demain, mercredi, ou jeudi au 
plus tard possible. À rappeler 
que le président de la FAF, Walid 
Sadi, a affirmé que le nouveau 
sélectionneur national sera connu 
cette semaine.

La gymnaste algérienne, 
Kaylia Nemour, a réagi 
à un tweet du président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, la félicitant pour sa 
victoire en or à la Coupe du Monde 
en Allemagne, et ce en remerciant 
ce dernier.
En effet, Kaylia Nemour a partagé 
le tweet du président Tebboune 
sur son compte personnel sur la 
plateforme « X » et l’a accompagné 
du message « Merci beaucoup ».
La gymnaste Nemour a brillé lors 
de sa participation à la Coupe du 
Monde à Cottbus en Allemagne. 
Elle a remporté une médaille d’or 

dans les barres asymétriques, ainsi 
que la quatrième et la sixième 
place dans la poutre et le sol 
respectivement.
Le Président Abdelmadjid Tebboune 
avait félicité Kaylia Nemour pour sa 
performance exceptionnelle lors de 
la Coupe du monde de gymnastique 
en Allemagne. La jeune championne 
a remporté la médaille d’or.
« Nouvelle performance pour 
la surdouée Kayla Nemour à la 
Coupe du monde de gymnastique 
en Allemagne. Une médaille 
d’or amplement méritée … Nous 
continuerons à vous soutenir et à 
vous assister dans votre brillante 

carrière », a écrit le Président de la 
République sur son compte officiel 
X (ex Twitter).
Kaylia Nemour: la nouvelle étoile 
de la gymnastique

Kaylia Nemour, une jeune gymnaste 
de 17 ans originaire d’Algérie 
et membre du club d’Avoine-
Beaumont, a brillé ce samedi en 
remportant la médaille d’or lors de 

la Coupe du monde de gymnastique 
en Allemagne. Son objectif est 
désormais de confirmer son talent 
aux Jeux olympiques de Paris en 
2024.
Lors de la finale du concours des 
barres asymétriques à la Coupe 
du monde de Cottbus, Kaylia 
Nemour était la favorite. Elle a su 
répondre aux attentes en décrochant 
la médaille d’or avec une note de 
15,433, égalant ainsi son score en 
qualification. Son entraîneur, Marc 
Chirilcenco, a salué sa maturité et 
sa progression dans la discipline, 
soulignant la beauté de ses 
mouvements.

« J’irai dormir chez vous », une émission 
française de documentaire, animée par 
l’infatigable Antoine de Maximy, diffusée 

sur RMC découverte, depuis 2021. Son concept 
est très simple : l’animateur français parcourt 
le monde et part à la rencontre de gens, de 
cultures et de traditions diverses, avec seul 
objectif de passer la nuit chez l’habitant.
En dehors des clichés des voyages organisés, le 
globe-trotteur sillonne les pays, en solo. Armé 
de ses trois caméras et vêtu de sa chemise 
rouge, Antoine fait découvrir à son public, les 
coutumes et l’intimité des peuples.
Antoine de Maximy donne un avant-goût de 
son voyage en Algérie à travers des images
Pour son nouvel épisode inédit, Antoine de 
Maximy pose ses caméras en Algérie. En effet, 
le voyageur a rejoint la capitale algérienne, 
en septembre 2023, pour tourner un nouvel 
épisode de son émission « j’irai dormir chez 
vous ». Ce dernier sera diffusé, sur RMC 
découverte, dans la soirée du vendredi 8 mars 
2024 à 21 h 10.
D’ailleurs, dans un récent post Instagram, 
Antoine de Maximy est revenu sur son voyage 
en Algérie et a publié quelques images des 

moments partagés avec des citoyens algériens. 
Dans la légende de sa publication, il donne un 
avant-goût de son voyage en Algérie à travers 
des images.
D’ailleurs, le globe trotteur déclare « je 
m’envole vers l’Algérie, un pays que j’étais 
impatient de découvrir ! ». Pendant son 
séjour en Algérie, ce voyageur aguerri part 
à la découverte des montagnes de la Kabylie 
jusqu’à Oran, en passant par les magnifiques 
oasis de Djanet et explore le charme de 
Ghardaia, tout en appréciant la beauté du 
Sahara.
Un voyage qui promet des scènes touchantes, 
drôles et parfois dangereuses, mais grâce à 
l’hospitalité des Algériens, Antoine de Maximy 
ne dormira certainement pas à la bonne étoile.

Mardi soir, les reliefs dépassant 
les 1000 mètres d’altitude 
seront touchés par des chutes 

de neige dans plusieurs wilayas du 
Nord et de l’intérieur du pays. C’est ce 
qu’indique un bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par l’Office national 
de la météorologie.
Les wilayas de Tlemcen, Sidi Bel Abbés, 
Saïda, El Bayadh, Tiaret, Laghouat et 
Djelfa sont ainsi placées en vigilance 
orange de mardi 18h jusqu’au mercredi 
à 09h, selon le BMS. L’épaisseur de la 
neige est estimée entre 5 et 10 cm dans 
ces régions.
Vigilance orange pour d’autres wilayas 
jusqu’à jeudi
Quant aux wilayas des Tissemsilt, Ain 
Defla, Médéa, Blida, Tizi Ouzou, Bouira, 
Bordj Bou Arreridj, Sétif, Bejaïa, Jijel, 
Mila, Constantine, Oum El Bouaghi, 
Souk Ahras, Batna, Khenchela et 

Tébessa, elles sont placées en vigilance 

orange du mardi à 21h au jeudi à 09h. 
L’épaisseur de la neige est estimée entre 
10 et 20 cm, et peut atteindre ou dépasser 
localement 25 à 30 cm sur le Djurdjura 
et les Babors, selon la même source.
Face à ces conditions météorologiques 
exceptionnelles, il est important de 
prendre des précautions pour éviter 
tout risque. Il est conseillé de limiter 
les déplacements, en particulier en 
montagne, et d’adapter sa conduite sur 
les routes enneigées. Il est également 
recommandé de se tenir informé de 
l’évolution de la situation à travers les 
médias et les bulletins météorologiques.
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SucceSSion de Belmadi :

Vladimir Petkovic devrait être le nouveau sélectionneur 
national , selon les dernieres nouvelles

La gymnaste algérienne Kaylia Nemour 
remercie le président Tebboune

“L’Algérie, un pays que j’étais impatient 
de découvrir”, Antoine de Maximy

alerte météo :

 BMS chutes de neige sur 24 
wilayas de ce soir à jeudi


